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Empresa deve 
investir cerca de 
US$ 10 milhões 
em Três Barras

Canoinhas está entre as 
cidades que mais desmatam 
No ranking dos dez municípios que mais desmataram entre 2000 e 2014, oito são do Planalto Norte   PÁGINA 20
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PÁGINA 21

R$800 mil são 
liberados para 

término de 
ginásio
PÁGINA 6

CANOINHAS

Tresbarrense 
faz transplante 

de fígado

ESPERANÇA

DIFERENÇA
Aposentado cuida de 

espaço público
  PÁGINA 18

ADC tem jogo 
decisivo amanhã

SEMIFINAL

PÁGINA 27

Mais de 2,5 mil pessoas participaram da 61ª Festa do Tiro   PÁGINA 9
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Nossa opinião
A politicagem suja e que enoja 

Durante entrevista para a composição de uma 
reportagem publicada nesta edição o CN sou-
be de atos de politicagem que envergonham 

a comunidade do Planalto Norte Catarinense. Há 
alguns anos certo parlamentar realizou solenidade 
para repasse de recurso a uma entidade de assistên-
cia social. A verba, contudo, não veio graças à articu-
lação deste político que apareceu na foto e foi o centro 
das atenções na ocasião, mas por outro colega. Até 
este ponto, o problema era um. A situação se agravou 
quando uma das pessoas que compõe a diretoria da 

instituição beneficiada percebeu que um estava apa-
recendo com o trabalho do outro. Pois, acreditem ou 
não, tal cidadã foi ameaçada. Disseram, inclusive, 
que a associação deveria devolver o dinheiro recebi-
do. Enoja sabermos de fatos desta natureza e, mais, 
perceber que isso é prática comum na política local. 
Entristece porque o dinheiro é público. Qualquer mo-
vimentação financeira que fazemos (desde a compra 
de uma mercadoria no supermercado, até as transa-
ções em bancos) é taxada. Estas taxas são gerencia-
das pelo governo que controla a distribuição do bolo 

que deveria beneficiar a comunidade, a sociedade e 
não transformar políticos em pessoas com sacos de 
bondade. O dinheiro público deve ser bem cuidado e 
aplicado, para isso existem leis que orientam a sua 
destinação. Os recursos públicos – e isto é Consti-
tucional – devem ser aplicados com os princípios da 
Administração Pública: legalidade, impessoalida-
de, proporcionalidade, razoabilidade, moralidade e 
publicidade.

ARTIGO

* IVANITA SCHIVINSKI

Amanhã, através das com-
ponentes da Pia União 
de Santo Antônio, uma 

entidade de utilidade pública, 
conforme a Lei Municipal e 
Estadual, estará fazendo o ato 
inaugural das Instalações Físicas 
do Lar dos Idosos – Recanto da 
Colina, situado na Rua Bernardo 
Olsen, nº1586, Bairro Alto da 
Tijuca. Quando chega a hora de 
inauguração de alguma coisa, só 
pensamos no momento presen-
te, na hora da festa, das palavras 
ditas, parecendo que tudo foi 
fácil. No entanto, se olharmos 
para trás, no tempo que passou, 
tudo foi difícil. A maior dificulda-
de sempre é a parte financeira. 
Muitas promessas e pouca ajuda. 
A Pia União de Santo Antônio, 
através de seus membros, bus-
cava ajuda em muitas fontes. No 
entanto, a promessa era grande 
e nada de concreto se realizava. 
Mas como a esperança é a últi-
ma que morre, sempre aparecia 
uma alma bondosa, dando um 
sinal, um caminho que poderia 
levar a alguém de coração bom, 
para obter algum numerário, 
para que pudesse aos poucos 
ir concluindo a obra. O objetivo 

do Lar era sempre pensando, em 
pessoas menos favorecidas, que 
um dia poderiam estar abrigadas 
naquela casa de assistência, que 
por certo lhes proporcionarão 
horas alegres e felizes. Ainda 
mais quando “a velhice” chega 
e não tem ninguém para lhes 
atender. O tempo passou, as 
verbas e ajudas foram surgindo 
e hoje aí está o tão esperado Lar. 
De agora em diante para interna-
mento de idosos carentes, será 
feita uma reciclagem rigorosa, 
sendo a preferência para aque-
les que realmente precisem, por 
diversas circunstâncias a serem 
levantadas. Aquelas pessoas que 
contribuíram para a realização do 
sonho para poder fazer a adapta-
ção do local, para o Lar, por certo 
Deus estará olhando por todas 
elas. Queremos parabenizar na 
pessoa da Arlete, presidente 
da Pia União de Santo Antônio, 
extensivo também a todas as 
demais componentes da entida-
de, pelo feito, por cada uma, na 
medida de suas possibilidades, 
contribuiu para a concretização 
do sonho que hoje se torna reali-
dade. Por certo, Deus abençoará 
a todos. 

 
*Ivanita Schivinski

Lar dos Idosos 
“Recanto da Colina”

Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    
Fone: 3622-1571  WhatsApp: 9659-4455

A vez e a voz do leitor

As imagens foram captadas na tarde de terça-feira, 17, na escola Severo 
de Andrade, em Canoinhas. Quando chove, o pátio da unidade alaga 
e alunos têm dificuldades para saírem com a água que acumula em 
frente à porta de uma das salas.

SEVERO DE ANDRADE

A Casan enviou a seguinte nota 
ao CN sobre nota divulgada neste 
espaço na semana passada sobre 
o buraco na Rua Felipe Schimdt, 
próximo à Fameplan. A companhia 
informou que o buraco não era de 
responsabilidade da Casan, como 
apontou a Secretaria de Obras de 
Canoinhas. “Quando a Secretaria 
de Obras foi consertar a galeria 
de água pluvial, danificou a rede 
de água da Casan e o secretário 
esteve no local no momento e tirou 
uma foto dos funcionários da Casan 
consertando o que eles tinham 
danificado”. O próprio secretário, 
na sexta-feira, 13, informou pelo 
Facebook que divulgou a informa-
ção errada. 

BURACO NA 
FAMEPLAN

A Paciência dos Neves bem que poderia se chamar de 
“Paciência Geral” ou “Paciência Comunitária” porque 
todos têm sofrido com a precariedade da estrada 
geral. Leitor enviou fotos de um caminhão carregado 
com cenoura tombando na via: “não adianta colocar 
pedras fora dos buracos. Depois que o povo reclama 
sai por ruim. Que péssima administração desta ci-
dade. Na semana passada foi o ônibus dos alunos de 
Felipe Schmidt que ficou encalhado próximo ao bar 
do Jair no Campo das Moças. Semana que vem o que 
vai ficar atolado nas estradas do interior?”.

PACIÊNCIA DOS NEVES

“Olhem o estado que está a Rua Bento de Lima, no 
Campo D’Água Verde. Uma rua onde passa ônibus de 
hora em hora. Ficou assim depois que o morador desse 
prédio usou ela para fazer uma valeta até o outro lado 
e nem pra fazer o serviço bem feito foi capaz de fazer. 
Brincadeira com os moradores dali, não acham? O bu-
raco é enorme. Na foto não aparece bem, basta passar 
por lá pra ver melhor”.

BENTO DE LIMA
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Poucas pessoas dão importância a essa função tão 
importante para uma empresa. Importante por 
ser a “cara” da empresa: toda vez que chega um 

cliente, fornecedor ou qualquer pessoa proveniente da 
rua, a primeira pessoa que se encontra é, ou deveria 
ser, a recepcionista. Uma recepcionista simpática, 
agradável e proativa é o primeiro passo para a fidelização 
de um cliente e para a condução de um processo de 
atendimento profissional. 

Cordialidade, simpatia, discrição e comprometimento 
são fundamentais para que a empresa tenha uma 
recepção, ao menos, adequada. Interessantemente em 
algumas empresas a recepcionista é como se fosse o 
coração de uma empresa, por ser a responsável pelo 
agendamento de clientes/pacientes, como é o caso 
de clínicas médicas/odontológicas, e nesse caso as 
recepcionistas adquirem uma função de ainda maior 
importância. 

Pode-se afirmar que entre as funções que uma 
recepcionista exerce estão: agendar, conduzir, orientar, 
arquivar documentos, realizar e filtrar ligações, receber 
dinheiro (em algumas situações) e anotar e repassar 
informações de maneira fiel.
Porém, em todos os casos é importante que essa 
importante profissional que inicia o ciclo de 
relacionamento empresa/cliente-fornecedor, deve 
ser valorizada assim como sua função. E, na verdade, 
a função só é desvalorizada porque seus próprios 
profissionais permitiram, pois a sua função é 
sabidamente importante para qualquer empresa. Não 
obstante, é importante que os profissionais dessa área 
também se valorizem, aprimorando com aquisição de 
um novo idioma, de uma graduação, de conhecimentos 
intermediários de pacote Office (ou similar), de etiqueta, 
entre outros. 

Na verdade todos os funcionários de uma empresa 
devem ter o perfil de vendas, de vendedor, mas não 
devemos deixar ao olvido o fato de que essa função, a de 
recepcionista, pode significar aumento ou manutenção 
das vendas e do faturamento, que é o que toda empresa 
procura, por isso, ser comunicativa é uma das principais 
exigências para essa carreira.

A importância da 
recepção

PRESIDENTE DA OAB CANOINHAS
JONATHAN WERKA/FACEBOOK

Aguiar
Fala do deputado Antônio 
Aguiar (PMDB) virou piada esta 
semana em Canoinhas. Durante 
evento no município, na semana 
passada, ele quis saudar os 
suplentes de vereadores 
Cleverton Durau e Laudecir 
Maciel, mas esqueceu o nome 
de ambos e chamou os dois de 
Claudiomar e Claudecir.  

Jasc em 2019
Canoinhas está pleiteando 
sediar os Jogos Abertos de 
Santa Catarina (Jasc) em 2019. 
A informação foi anunciada pelo 
secretário regional Ricardo 
Pereira Martin na solenidade de 
assinatura da ordem de serviço 
para a retomada da construção 
do ginásio no Campo D’Água 
Verde: “já sediamos quatro 
vezes a etapa regional dos 
Jogos Abertos, uma vez a etapa 
estadual dos Jasti, e queremos, 
em 2019, sediar a etapa estadual 
dos Jasc”, afirmou. 

Sim, de pai 
para filho
A política, em SC, se faz em 
família. O PR de Canoinhas, 
por intermédio do vereador 
Renato Pike, articulou a 
retomada da construção do 
ginásio de esporte do Campo 
D’Água Verde junto ao deputado 
Jorginho Mello (também do 
PR). Jorginho bateu à porta 
da secretaria gerenciada pelo 
filho que liberou a verba para 
Canoinhas. Em tudo isso, 
méritos também à prefeitura 
canoinhense que disponibilizou 
contrapartida para que o 
conchave familiar pudesse dar 
certo.

Técnica legística
Os projetos de lei que chegam 
à câmara de Canoinhas são 
tão complicados – segundo os 
vereadores – que a presidente 
da casa, vereadora Cris Arrabar 
(PT), encaminhará indicação ao 
prefeito Beto Faria (PMDB), na 
qual irá sugerir a realização de 
curso de técnica legística por 
parte dos funcionários do setor 
de Leis e Decretos.

Renato Mattar Cepeda foi eleito presidente da subseção de 
Canoinhas da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB). O 
atual presidente, Israel Dias dos Santos, recebeu 79 votos, 
enquanto que Cepeda recebeu 85. Dos 235 advogados 
filiados à OAB, 167 votaram, um anulou o voto e dois 
votaram em branco. A eleição aconteceu nesta segunda-
feira, 16. Segundo a OAB, advogados inadimplentes, 
licenciados e com suspensão não votam. Cepeda assume 
em janeiro de 2016 para mandato de três anos. A chapa 
encabeçada por Cepeda tem Soraya Furtado Mendes Prust 
como vice; Eliane Patrícia Meiners como secretária geral; 
João Paulo Alves de Lima como secretário geral adjunto; 
Ivo Suchek Jr como tesoureiro; Angelo Tokarski como 
conselheiro estadual suplente; e Jonathan Verka como 
membro do TED.

P a p e l  
Passado

Três Barras é uma das duas cidades catarinenses 
a aderirem ao programa do Governo Federal para 

regularização fundiária: Papel Passado permite que 
famílias recebam títulos dos seus imóveis registrados em 
cartório. Por meio de convênio com o Ministério das 

Cidades, municípios e estados recebem recursos para 
fazer a regularização fundiária em bairros definidos 

por eles, tendo como resultado a titulação 
dos imóveis.

Projetos vetados
Prefeito de Canoinhas Beto Faria (PMDB) vetou dois projetos 
de lei. O PL nº232 regulamentava as matrículas na educação 
infantil. O objetivo do projeto, do vereador Osmar Olescovicz 
(PSD), era fazer com que fosse respeitado o zoneamento urbano 
no momento da efetivação da matrícula, ou então, observada 
a proximidade da residência dos alunos com os Centros de 
Educação Infantil (CEIs). A justificativa é baseada em parecer do 
Conselho Municipal de Educação que aponta que o zoneamento 
não vai promover a disponibilidade de vagas e que a proposta 
aprovada na câmara não seria solução. O conselho recomendou 
que constatada a demanda, seja priorizada a ampliação de espaço 
das unidades já existentes.
 O PL 233, de autoria do vereador João Grein, que incluía a 
“agroecologia” como tema transversal de educação nas escolas 
municipais, também foi vetado com a justificativa de que a 
temática já é contemplada nas diretrizes curriculares municipais.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

27ºC
18ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

AMANHÃ
21ºC
13ºC

DOMINGO
20ºC
15ºC

Tempo nublado, 
com algumas 

aberturas de sol

SEGUNDA
22ºC
16ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA
28ºC
17ºC

QUARTA

26ºC
17ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
26ºC
17ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Céu claro, com 
predomínio de sol ao 

longo do dia

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Charge

Radar CN
a semana em revista

V
V

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Noite do Semáforo

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? Energy Drink

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Hoje
O que? Apaga a Luz e faz 
Direito 2ª Edição - sertanejo 
com Edo & Thiago

LAFFAYETTE
Quando? Amanhã
O que? Bailão das 22 às 4h
Quando? Domingo
O que? Bailão das 18 às 2h

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Amanhã
O que? Caribbean SOS Tequi-
la - show com Junior Valy + 
Cleiton & Thiago

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Não te juro amor, Te 
Jurupinga
Quando? Amanhã
O que? Legião Urbana Cover

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com Sorriso 
Lindo

PRÓXIMOS EVENTOS

27/11 - Show nacional com 
Davi & Fernando, no Panca-
dão Music Bar
27/11 - 1º Festival Estudantil 
da Canção de Irineópolis, no 
Sociedade Irineópolis
28/11 - The Beatles Forever, 
no Wunderbar
28/11 - Show nacional com 
Bruno & Sibilla na inaugura-
ção do Austin Lounge Bar, em 
Canoinhas 
05/12 - Show nacional com 
Pedra Letícia, no Pancadão 
Music Bar
11/12 - Minha Cachaça, 
Minha Vida - show com João 
Marcos & Fernando, no Pan-
cadão Music Bar
24/12 - Natal Fest, no Club 
Palácio

“ Frase da semana

mural
7ª MOSTRA DA 
AMORA PRETA
Amanhã, 21, às 9 horas, na Praça 
Oswaldo de Oliveira. Durante o evento a população poderá 
adquirir morango, mirtilo e physalis, além de conferir a feira 
de produtos à base de amora-preta, feira de artesanato, 
de flores e plantas ornamentais.

Depois de uma 
segunda guerra 
mundial, talvez 

seja possível falar 
de uma terceira 

guerra, lutada aos 
poucos, com crimes, 

massacres, destruição

“

Papa Francisco, sobre os atentados em Paris

NOITE DE TERROR NA FRANÇA

A capital francesa, Paris, presenciou um intenso ataque 
terrorista na sexta-feira, 13, que chocou o mundo. Foram 
128 mortos, cerca de 180 feridos e 80 pessoas em estado 

grave. Ao menos 88 reféns foram mortos durante um 
show de rock no teatro Bataclan. Cerca de 40 pessoas morreram 
vítimas de homens armados que abriram fogo em cinco pontos da 
capital francesa. Ocorreram três explosões do lado de fora do Stade 
de France, onde a seleção francesa jogava um amistoso contra a 
Alemanha. Cinco pessoas morreram no entorno do estádio, segundo 
a polícia. O grupo extremista Estado Islâmico assumiu a autoria 
dos atentados e a França abriu um alerta vermelho. Oito terroristas 
foram mortos pela polícia na sexta-feira, 13, e outros três eram 
homens-bombas.  Na quarta-feira, 18, uma nova operação da polícia 
francesa prendeu mais sete pessoas e deixou dois mortos, que seriam 
terroristas, incluindo uma mulher-bomba.

REPRODUÇÃO

DEBATE
O curso de Ciências Sociais da Universidade do Contestado 
realiza na terça-feira, 24, na UnC do Centro, às 19 horas, 
uma discussão filosófica sobre os ataques na França. O 
evento é aberto ao público, e gratuito.

SHOW DE MÁGICA
Nick Hold, o Mentalista, se apresenta 
no dia 26, às 20 horas, no Salão de 
Eventos Só Bailão, na rua Coronel Al-
buquerque, 747. Os ingressos estão 
sendo vendidos antecipadamente a 
R$ 10 na Adosarec. Parte da renda 
obtida será revertida a instituição.

NATAL EM CANOINHAS
Dia 29 tem abertura do Natal Feliz 2015, às 20h30, na Praça 
Oswaldo de Oliveira em Canoinhas. Confira a programação 
completa no site do CN: www.jornalcorreiodonorte.com.br
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Sabemos que ainda tem muita coisa para ser feita e estamos trabalhando, porque investir em educação
é investir em um futuro melhor. Saiba mais sobre as principais ações da Secretaria no site www.sed.sc.gov.br.

Nossa Escola, Nosso Futuro.
Ensinar é se preocupar
com o hoje e o amanhã.

O GOVERNO DE SANTA CATARINA ESTÁ INVESTINDO EM MELHORIAS NO

ENSINO QUE VÃO REFLETIR EM UM FUTURO MELHOR PARA NOSSOS ESTUDANTES.

CONHEÇA IMPORTANTES AÇÕES.

ESTUDANTE ON-LINE

De forma rápida e simples, os pais 
têm acesso à frequência, histórico 
escolar e outros documentos dos 
lhos e podem conferir notas, 
avaliações e o dia a dia na escola.

REFORÇO ESCOLAR

Os alunos com diculdades de compreensão e 
interpretação, leitura, escrita e raciocínio 
recebem reforço no contraturno escolar. Em 
2015, mais de 21 mil alunos estão participando 
do Programa Estadual Novas Oportunidades 
de Aprendizagem.

INFRAESTRUTURA ESCOLAR

São 30 novas escolas e 8 novos centros de 
educação prossional sendo entregues, 52 
quadras e coberturas sendo construídas e 104 
escolas revitalizadas. Ao todo, mais de 700 
escolas receberam importantes melhorias.

ESCOLHA DE DIRETORES

Na rede estadual, os diretores são 
escolhidos com a participação 
dos pais, alunos e professores. 
Este ano, serão escolhidos os 
diretores de 1.091 escolas para os 
próximos 4 anos.

APERFEIÇOAMENTO
DO PROFESSOR 

73% dos professores da rede 
estadual possuem pós-graduação, 
e o Governo apoia desde cursos 
de formação inicial até a licença 
remunerada para mestrado ou 
doutorado.

TO
S

ores são
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Obra de ginásio 
será retomada

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

MELQUÍADES PEREIRA DA CRUZ 

Governo do Estado 
libera R$800 mil 
para finalização da 
praça esportiva

Política

CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S/A
CANOINHAS – SC  CNPJ 82.899.352/0001-95 – NIRE 423.0000715-3

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

Convidamos os acionistas da Coral Empreendimentos e Participações S/A  para comparecerem 
à Assembleia Geral Ordinária (AGO) da sociedade, a ser realizada no dia 18 de dezembro de 2015, 
às 18,00 hs., em primeira convocação com 2/3 dos acionistas com direito a voto e às 18.30 hs. em 
segunda convocação, com qualquer numero de acionistas com direito a voto, em sua sede social 
à Rua Felipe Schmidt, 550, em Canoinhas, SC, para tomarem conhecimento e deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia: 1) – Tomada de contas da Diretoria, exame, discussão e votação das de-
monstrações financeiras relativas ao exercício findo em 31 de dezembro de 2014; 2) – Deliberação 
sobre o prejuízo realizado no exercício de 2014; 3)- Outros assuntos de interesse social. Canoinhas, 
3 de novembro de 2015. A Diretoria.

DEPUTADO FEDERAL

Entrevista | 
Jorginho Mello (PR)

O deputado federal Jorginho 
Mello (PR) esteve em Canoi-
nhas acompanhando a assina-
tura da ordem de serviço para 
a retomada da construção do 
ginásio no Campo no dia 13. 
Ele é responsável por articular 
a liberação da verba junto ao 
Governo do Estado. Durante 
visita a Canoinhas, em agosto, 
o deputado já havia anunciado 
a viabilização de R$ 800 mil, 
via emenda parlamentar, para a 
continuidade da pavimentação 
asfáltica da Rua Bernardo Olsen, 
a partir do bairro Alto da Tijuca 
sentido a sede do distrito de 
Marcílio Dias, numa extensão 
aproximada de um quilôme-
tro. Ainda por intermédio do 
deputado, já foram garantidos 
R$ 100 mil para que a Apae de 
Canoinhas pudesse adquirir ve-
ículo com capacidade de até 20 
passageiros, visando ampliar o 
transporte oferecido aos alunos. 
Ao final da solenidade da sexta-
-feira da semana passada, 13, o 
deputado conversou com o CN 
sobre o futuro do Brasil.

Correio do Norte: como 
o senhor percebe a atual fase 
econômica-política do país?

Jorginho Mello: é uma situ-
ação crítica porque nós estamos 
com uma crise econômica, polí-
tica, e ética-moral e essa é a pior 
de todas. Eu tenho brincado em 
alguns lugares que a gente vai ter 
que fazer a grande obra do século 
que é reinventar a vergonha. Eu 
falo isso com tristeza. Sou políti-
co e sou apaixonado por política. 
Faço política por paixão e estou 
no sexto mandato sempre lutan-
do para fazer bem-feito. A gente 
se entristece e fica debilitado 
com o que estamos passando. Eu 
vejo com preocupação a situação 
nacional e se avizinha proposta 
de aumento de tributos. A po-
pulação já está cansada de pagar 
imposto. E eu tenho lutado tanto 
para diminuir a carga tributária.

CN: e, na sua opinião, 
conseguiremos ultrapassar 
esta crise?

Mello: o que nos conforta 
é saber que o Brasil é mais 
forte do que tudo isso e nós 
não podemos pensar diferente. 
E daí as pessoas perguntam: e 
a presidente Dilma, sai? Eu aí 
digo: depende do PMDB por-
que tem vice-presidência, tem 

a presidência da Câmara e a 
presidência do Senado e agora o 
presidente da Câmara está mais 
enrolado que carretel de linha 
e a sociedade está assistindo, 
passando por dificuldade e com-
promissos não cumpridos. Há 
um desespero nacional para que 
a gente consiga superar isso. Eu 
não tenho dúvida que nós vamos 
superar. Nós precisamos reagir. 
O Brasil é mais forte do que 
tudo isso. Vamos reinventar a 
vergonha. É preciso punir todos 
os culpados para isso acontecer. 

CN: e como o senhor perce-
be Santa Catarina nesta crise?

Mello: Santa Catarina é 
um estado de bons exemplos e 
privilegiado. É um estado dife-
renciado e que faz os deveres de 
casa em tudo. 

CN: o senhor tem contri-
buído bastante com Canoi-
nhas. O que mais podemos 
esperar do senhor?

Mello: estou auxiliando 
dentro das minhas possibi-
lidades com emendas parla-
mentares que nada mais é que 
o dinheiro de vocês, do povo. 
Tenho ajudado para poder cons-
truir ainda mais esta história. Eu 
sou parceiro da cidade e estou 
ao lado de todos aqueles que 
trabalham e querem construir.

CN: segunda inaugura a 
superintendência da ANTT 
em SC. De que forma o se-
nhor está envolvido nesta 
conquista?

Mello: foi um pedido que eu 
fiz ao Ministro do Transporte, 
que é do nosso partido, para que 
ele criasse em Santa Catarina 
uma superintendência porque 
hoje nós somos subordinados 
ao Rio Grande do Sul e hoje 
os nossos projetos atrasam e 
há dificuldade de fiscalização. 
A sede está junto ao Dnit, em 
Florianópolis, e assim a superin-
tendência poderá dar velocidade 
a todos os assuntos relacio-
nados ao transporte terrestre 
em SC porque ela defende o 
usuário, defende o passageiro e 
o caminhoneiro. Ela cobra das 
empresas concessionárias o 
serviço que tem que realizar e 
entregar. Não é uma obra física, 
mas é uma obra de valorização 
e que dará velocidade em todos 
os assuntos relacionados.

Deputado federal fala sobre situação política 
do Brasil, Santa Catarina e a inauguração da 
superintendência da ANTT no estado

Interrompida há anos, a obra 
do ginásio de esporte da Rua 
Otávio Ferreira da Silva, no dis-
trito do Campo D’Água Verde, 
em Canoinhas, finalmente será 
retomada. Na sexta-feira da se-
mana passada, 13, aconteceu a 
assinatura da ordem de serviço 
para a finalização do empreen-
dimento. O evento aconteceu 
no Centro de Educação Infantil 
(CEI) Carlos Drummond de 
Andrade, que fica ao lado do 
ginásio abandonado.

Segundo a Secretaria de 
Desenvolvimento Regional 
(SDR), a obra é orçada em R$ 
973.395,47. A construção de 
2.215 m² será executada pela 
empresa Implantec, vencedora 
do processo licitatório. Desse 
montante, R$ 800 mil foram 
encaminhados pelo Governo 
do Estado por meio da Secre-
taria de Estado do Turismo, 

Cultura e Esporte (SOL), com 
contrapartida da prefeitura de 
Canoinhas (cerca de R$173 
mil). O ginásio vai se chamar 
“Melquíades Pereira da Cruz”, 
em homenagem ao ex-vereador 
canoinhense que ocupou o cargo 
por dois mandatos e falecido há 
três anos.

“Onde o esporte e a cultura 
estão juntos as coisas vão bem 
e hoje é um exemplo disso. 
Tenho uma grande alegria 
em vir a Canoinhas participar 
desse momento importante. O 

esporte constrói valores, ali-
menta a saúde, tira as crianças 
das drogas, educa, cria, dá uma 
ocupação saudável a todos. In-
vestir no esporte é investir no 
que há de mais importante na 
sociedade”, disse o Secretário 
de Turismo, Cultura e Esporte 
do Estado de Santa Catarina, 
Felipe Mello. A vinda da verba 
e a retomada dos trabalhos foi 
negociada por intermédio do 
Partido Republicano de Canoi-
nhas e do deputado Jorginho 
Mello junto à SOL.

Construção está abandonada há anos

PRISCILA NOERNBERG/ARQUIVO
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EDINEI WASSOASKI

ANTOLÓGICO: “Sou do tempo do fio 
de bigode, não tenho, mas honro.” 
Frase do prefeito de Major Vieira, Orildo 
Severgnini, ao comentar os pleitos de 
seu Município. 

PESSIMISTA: “Quem está conseguindo 
plantar, não sabe se vai colher”, disse o 
prefeito de Irineópolis, Juliano Pereira, 
preocupado com as intempéries, que 
têm castigo os agricultores da região.

A PROPÓSITO: Beto Passos (PSD) 
foi convidado por Pike de última hora 
para o jantar de sexta-feira, 13, mas 
gentilmente recusou porque já tinha 
compromisso firmado.

NÃO GOSTOU:  Deputado Antonio 
Aguiar também recusou o convite de úl-
tima hora, mas não foi tão gentil assim: 
“Se convidam de última hora é porque 
não querem que eu vá”, disparou.

FALTA MANUTENÇÃO: Se está difícil 
pra você, imagina para o secretário 
regional Ricardo Pereira Martin, que 
encalhou na SC-303, em Barra Mansa, 
nesta semana.

TRÊS BARRAS: Mesmo com pressão 
dos vereadores, prefeito Elói Quege 
vai prosseguir com a terceirização dos 
serviços de água e esgoto. As empresas 
interessadas têm até hoje para se ins-
crever no processo licitatório.

Renato Pike já decidiu se vai ser 
governo ou oposição em 2016?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n O PR de Canoinhas ofereceu um jantar para o deputado federal Jorginho Mello e o secre-
tário de Turismo, Cultura e Esportes de SC, Felipe Mello (pai e filho), na sexta-feira, 13, 
logo depois da liberação de recursos para conclusão de um ginásio de esportes no Campo 
d’Água Verde.
A foto pode ser um indício da escolha política de Renato Pike em 2016. Na ausência de 
Beto Passos (PSD), Jorginho, Pike e Felipe fotografaram ao lado de Beto Faria (PMDB).

O futuro das agências

O governador Raimundo Colombo (PSD) testou sua base 
na Assembleia - e foi muito bem sucedido - nesta se-
mana ao ver passar propostas polêmicas que saíram do 

Executivo. A mais polêmica, a que aumenta a carga horária dos 
policiais e bombeiros, teve emenda, mas cumpriu o objetivo 
pretendido de momento por Colombo.
     Não tão polêmica assim, mas ainda capaz de suscitar dis-
cussão, o rebaixamento das Secretarias de Desenvolvimento 
Regional em Agências é a pá de cal que faltava para soterrar 
de vez a cada vez mais tímida participação das autarquias no 
Governo.
    Quando criadas por Luis Henrique da Silveira, as SDRs 
tinham um propósito muito bem definido, mas que pouca gente 
entendeu. Prova disso é que certa vez, LHS decidiu que assis-
tiria uma reunião do Conselho que aprova os projetos apresen-
tados pelos prefeitos da SDR Canoinhas. Nem bem o primeiro 
pleito foi apresentado e, irritado, LHS levantou e esbravejou: 
“Não é nada disso!”. O sentido do Conselho havia sido detur-
pado.
    LHS se referia ao desnecessário ato de se reunir um con-
selho para aprovar projetos como o que passou nesta semana, 
assegurando a compra de um elevador para a Apae. Alguém, 
em são consciência, rejeitaria tal projeto?
     Para o finado ex-governador, o Conselho deveria ser um 
fórum de discussões sobre as prioridades da região. Acabou se 
tornando uma caneta automática que só ratifica o que já vem 
pronto.
     Agora, como agência, o Conselho tem poder consultivo e 
não mais deliberativo. Na prática vai fazer o que sempre fez: 
referendar projetos óbvios como conservação de estradas e 
melhorias para entidades filantrópicas que, com muita sorte, 
terão recursos liberados em Florianópolis. Dessa forma, Co-
lombo pretender fazer agonizar a estrutura pelos próximo três 
anos, dando a seu sucessor toda a argumentação necessária 
para extinguir de vez as autarquias. 

                 Segundo nota do jornalista Rafael Martini, do Diário Catarinense, a 
venda de linhas faz parte de uma reestruturação administrativa da Reunidas 
que visa desligar 1,1 mil funcionários. A empresa confirma o número, mas 
ressalta que 500 funcionários foram absorvidos pela Viação Ouro e Prata e 
Planalto Transportes, que compraram as linhas.

Um pé fora
A Reunidas vendeu 40% das linhas interestaduais que partiam 
do Terminal Rodoviário de Canoinhas, sob as quais detinha 
direitos exclusivos até 2017. A Ouro e Prata, por exemplo, 
comprou o principal destino, para Curitiba e, também, para São 
Paulo. As linhas estaduais permanecem com a Reunidas.
    Quem viajou com ônibus da Ouro e Prata conta maravilhas: 
veículos cheirando a novo, motoristas simpáticos e até a veloci-
dade é informada aos passageiros.

Mandato na berlinda
O PT de Canoinhas está juntando provas de que a vereadora 
Cris Arrabar está de mudança para o PR. Com isso pretende 
cobrar na Justiça o mandato da vereadora. 
    Para o PT, Cris se antecipou à janela para troca de partidos, 
que só vai abrir em março, e já milita no PR.
    As chances do PT ter sucesso na empreitada são pequenas, 
mas existem.

Mal-estar
Prefeito de Major Vieira, Orildo Svergnini (PMDB), causou mal-
-estar no presidente da Câmara, Juraci Allievi, ao confrontá-lo 
durante reunião do Conselho Regional na terça-feira, 17.
    Severgnini disse que o Município tem fisioterapeuta e não há 
necessidade alguma de deslocar crianças da Apae para  Canoinhas, 
conforme Allievi teria sugerido anteriormente.
    Chocado, Allievi correu ao microfone para desfazer o que cha-
mou de mal entendido. “Pelo amor de Deus, prefeito, não foi isso 
que quis dizer”, apelou.

POLÍTICA
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Lei que torna obrigatória que toda e qualquer concessão relativa ao saneamento 
básico tenha que ser aprovada inicialmente pelo legislativo foi promulgada

Câmara pressiona para 
não terceirizar serviço

TRÊS BARRAS

ÁGUA E ESGOTO

A Câmara de Três Barras der-
rubou o veto total do prefeito 
municipal ao Projeto 10L, de 19 
de outubro de 2015, e promul-
gou a lei que torna obrigatória 
que toda e qualquer concessão 
relativa ao saneamento básico 
tresbarrense tenha que ser 
aprovada inicialmente pelo 
legislativo, por meio de projeto 
específico. O veto foi analisado 
na sessão de segunda-feira, 16, 
e os vereadores derrubaram 
por unanimidade o veto. Se-
gundo a edilidade, no entanto, 
o projeto é inconstitucional e 

tem efeito simbólico.
Três Barras é o único muni-

cípio da região que administra 
os serviços de água e esgoto 
por meio do Serviço Autônomo 
de Água e Saneamento (Sama-
sa) desde que rompeu contrato 
com a Casan. 

Na sessão de segunda-feira, 
os vereadores foram enfáticos 
em rejeitar a terceirização dos 
serviços, sob risco de elevar 
as tarifas para a população. A 
concessão, a princípio, seria 
de 35 anos, tempo considerado 
muito elevado pelos vereado-
res. Vereador Ernani Wogeinaki 
Jr manifestou preocupação es-

pecialmente com o descontrole 
dos preços das tarifas: “essa 
lei é um mecanismo que pode 
assegurar tanto ao executivo, 
quanto ao legislativo, uma se-
gurança da comunidade que não 
vai imperar a vontade da inicia-
tiva privada em um serviço que 
é para o bem da comunidade”. 

Vereadores Laudecir Gon-
çalves e Abraão Mussi classi-
ficaram como uma “venda” da 
Samasa articulada pelo prefeito. 
“Já não chamo de concessão, 
chamo de venda mesmo. Se 
isso vir a se tornar legal, nós 
estaremos causando o maior 
problema para Três Barras. 

Daqui a alguns anos, quando 
tivermos de pagar uma taxa 
maior de água, lembrem-se do 
prefeito Elói Quege”.

Vereador Abraão Mussi 
defendeu a imediata suspensão 
do edital aberto para licitar a 
empresa que administraria o 
Samasa. O edital deve ser lan-
çado em breve. João Canani fez 
um apelo emocionado ao Exe-
cutivo para que não terceirize 
os serviços.

CONTRAPONTO
Prefeito Elói Quege (PP) disse 
que a licitação está mantida e 
que a Câmara não pode intervir 

no processo. “No momento a 
Samasa é viável. O problema é 
que precisamos de cerca de R$ 
11 milhões de investimentos 
em água e R$ 38 milhões em 
saneamento e não temos con-
dições. Não tem como fazer a 
terceirização só da água ou do 
saneamento e não temos linha 
de crédito a longo prazo”. Ainda 
de acordo com Quege, “quando 
assumimos tínhamos esperan-
ça de ser selecionados pelo 
PAC 2 ou 3 para investimentos 
em saneamento e água. Como 
isso não aconteceu, não temos 
como investir”. Quege lembra 
ainda que o maior distrito 
do Município, São Cristóvão, 
continua sendo abastecido pela 
Casan. No processo licitatório, 
a empresa que assumir o Sama-
sa assume também o abasteci-
mento do São Cristóvão.

Ele lamentou ainda a deci-
são que chamou de “política” 
e não “técnica” por parte dos 
vereadores.
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Foi com muita música e alegria 
que no sábado, 14, aconteceu o 
tradicional desfile que encerrou 
a 61ª Festa do Tiro em Canoi-
nhas. Além do desfile, realizado 
no Centro do Município, o dia foi 
de costelada campeira preparada 
pela Sociedade Beneficente Ope-
rária (S.B.O) e de apresentação da 
Banda Musical Novos Talentos, 
que compareceu trajada com 
roupas típicas alemãs.

O evento, que tem como ob-
jetivo promover a cultura alemã 

e integrar as diversas etnias que 
compõem o município, contou 
com a participação de mais de 
2,5 mil pessoas de todas as ida-
des. Alunos da rede municipal de 
ensino participaram do desfile de 
encerramento da festa, que con-
tou ainda com feira de artesanato.

Há mais de 70 anos Gerda 
Loeffler reside em Canoinhas e 
há muito tempo ela participa da 
festa do tiro. Nesta edição, dona 
Gerda também esteve presente e 
foi surpreendida com a presença 
maciça do público. “Participo há 
muitos anos da Festa do Tiro, e 

comparando com os anos ante-
riores o público tem aumentado 
sempre”, contou.

De acordo com o presidente 
da S.B.O, José Roberto Krezinski, 
a festa é uma das mais tradicio-
nais de Santa Catarina. “É uma 
satisfação enorme fazer parte da 
tradicional Festa do Tiro. A festa 
cresce mais a cada dia, hoje con-
tamos com a presença de vários 
grupos de diferentes etnias, nosso 
objetivo com isso é incorporar 
etnias e gerações, principalmente 
as crianças que são o nosso futu-
ro”, comentou.

CANOINHAS

Desfile teve brinde com chope

PRISCILA NOERNBERG

Alunos da rede municipal participaram do desfile

FESTA DO TIRO

2,5 mil pessoas 
participam do 
festejo alemão
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Escritores serão homenageados
AMIGOS DE CANOINHAS

Em resposta à sugestão do vereador, José Júlio Nogara 
(PSDB), para adoção de medidas para reduzir o valor 
das diárias dos vereadores, ou limitar a liberação 
de diárias até o final do ano, para contribuir com a 
contenção de despesas, a vereadora, Sandra Renate 
Piekarzewicz Maydl (PSDB), presidente do legislati-
vo, na sessão desta segunda-feira, 16, disse que em 
relação ao ano de 2014, quando foram gastos R$ 
72.135,00: “na condição de presidente reduzi em 
41% os gastos com diárias em 2015, o que acredito 
ser um percentual considerável. Por isso não há 
necessidade de reduzir o valor das diárias nesse 
momento, já que estamos no fim do ano”, afirmou. 
Para a vereadora, “se cada setor  tivesse a redução 
de 41%, hoje nossa situação seria outra. Fiz a minha 
parte diminuindo despesas, por isso não há razão de 
projeto ou qualquer coisa do gênero para economi-
zar”, concluiu Renate.  

Escritores de Canoinhas serão 
homenageados pela Câmara de 
Vereadores. Na segunda, 16, a 
casa aprovou, em primeira vo-
tação, a concessão do título de 
“Amigo de Canoinhas” para os 

escritores Fernando Tokarski, 
Maria Salete Sachweh, Pedro 
Penteado do Prado, Sílvia Tere-
zinha Treml, Fábio Rodrigues, 
Antônio Pereira Coutinho, Lu-
ciane Seleme, Adriana Bueno e 
Andreas Carlos Costenaro.

Na terça, o legislativo votou 
projeto de resolução para con-
ceder a mesma homenagem ao 

professor Ederson Mota. Mota 
e Antônio Coutinho são colunis-
tas do Correio do Norte. Mota 
assina a coluna “Como é que se 
escreve?”, que dissemina o uso 
correto e assertivo da Língua 
Portuguesa. Antônio Pereira 
Coutinho assina o espaço “Mi-
nutos de Reflexão”, que convida 
o leitor do CN a pensar sobre 

assuntos do cotidiano e Fernan-
do Tokarski conta a história da 
região por meio de imagens na 
coluna “Outros Tempos”. 

O jornalista Fábio Rodrigues 
fez parte da equipe do CN até 
julho deste ano. Silvia Treml 
também era colaboradora do 
CN. Ela assinava a coluna “Pa-
rapsicologia, Horizontes em 

expansão”. Adriana Bueno atuou 
no comercial do CN e é autora 
do livro “Os segredos do Mar, 
Histórias e Poesia”. 

Eles receberão a home-
nagem por suas contribuições 
comunitárias. Os projetos de 
resolução são de autoria da ve-
readora e presidente da casa de 
leis Cris Arrabar.

CAÇA AO TESOURO
O título da matéria é o nome do tema da incremen-
tada festinha de aniversário dos irmãos Benício Saúl 
Crestani e Lorenzo Saúl Crestani, que completaram 
um ano e três anos, respectivamente, no dia 8 de 
novembro. O encontro das famílias Crestani, Sfair e 
Pereira, para a comemoração dos aniversários, foi na 
tarde do último sábado, 14, na Sociedade Recreativa 
e Cultual Valões (Vila Batatal). 

No “clic” de Maria Lúcia Schuster, Benício e 
Lorenzo no colo dos pais, Oscar Crestani Júnior 
e Manuela Rückl Pereira Crestani. O segundo 
nome de ambos, Saúl, é homenagem dos seus 
pais ao bisavô Saúl Crestani (in memorian). Pa-
rabéns, saúde e vida longa a Benício e Lorenzo

NOVO PRÉDIO, 
SHOW DE BOLA

Agradeço ao gentil convite da 
secretária municipal de Edu-
cação de Irineópolis, Lilian 
Eliane Batschauer Ferreira, 
para conhecer pessoalmente 
as instalações da nova escola 
do C.E.I. Nossa Senhora Apa-
recida. Olha que participei 
da inauguração de dezenas 
de escolas, postos de saúde, 
ginásio de esportes, entre ou-
tros prédios públicos. Digo de 
cadeira, que nunca vi de per-
to, uma obra tão bem feita, 
planejada nos detalhes, com 
acabamento de primeira. 
Design externo, cartão pos-
tal. Distribuição inteligente 
das salas de aula conjugadas 
e demais ambientes, todos 
com ar condicionado e ba-
nheiros adaptados para defi-
cientes. Obra prima. Parabéns 
ao prefeito Juliano Pereira, ex-
tensivos à sua equipe. Confira 
reportagem completa com 
fotos no blog: luciocolombo.
blogspot.com.br

RECEPÇÃO AO TURISTA

Secretário do Desenvolvimento Econômico do município de Irineópolis, Sidnei Wagner, que coordena 
projetos e ações da prefeitura voltados à capacitação de empresários e funcionários de empreendimentos 
ligados ao setor do turismo, proporcionou nesta semana mais um curso de Atendimento ao Cliente. A 
capacitação é específica para o aprimoramento profissional das pessoas na recepção aos turistas que 
frequentam seus estabelecimentos. O curso integra um extenso programa de ações que estão sendo 
desenvolvidos pelo Projeto de Incentivo ao Turismo, numa parceria da prefeitura com o Sebrae. 

“RENATE” 
REDUZ 41% 
EM DIÁRIAS 
DA CÂMARA

ELLEN COLOMBO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 11CANOINHAS, 20 DE NOVEMBRO DE 2015 LOCAL

Restaurantes oferecem combinação de entrada, prato 
principal e sobremesa ao preço único de R$ 38 por pessoa

DE PRIMAVERA

CANOINHAS

Festival 
Gastronômico 
inicia segunda-feira

Uma escultura de São Francisco de Assis, em 
tamanho real, está ornamentando a igreja 
católica do Campo D’Água Verde. O santo foi 
trazido há alguns dias para o templo que, em 

breve, abrigará também as imagens da Capeli-
nha do Sagrado Coração de Jesus que fechará as portas 
em dezembro. 

SÃO FRANCISCO

Após o sucesso do Festival Gastronômico de In-
verno, inicia em Canoinhas na próxima semana o 
II Festival Gastronômico de Primavera. O evento, 
promovido pela Fundação Cultural Helmy Wendt 
Mayer com apoio da Câmara dos Dirigentes Lojistas 
(CDL), tem como objetivo a divulgação do potencial 
gastronômico do município. O festival acontece de 
23 de novembro à 5 de dezembro nos restauran-
tes Alecrim (Planalto Hotel), Petry (Hotel Petry), 
Grenat (Santa Catarina Plaza Hotel), Bodega Bar, 
Casa Luna, Doces e Fricotes, Saboha e Gama Italian 
Restaurante.

Com receitas exclusivas e elaboradas, os restau-
rantes inscritos para participar do festival oferecem 
uma combinação de entrada, prato principal e sobre-
mesa ao preço único de R$ 38 por pessoa. Os pratos 
serão servidos a partir das 19h.

Festival de Primavera pretende 
repetir o sucesso da etapa no inverno

DIVULGAÇÃO
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Diversas ações 
acontecem amanhã 
em Santa Catarina

CANOINHAS

Dia de Combater a Dengue

Saúde
CAMPANHA

Com a proximidade de mais uma 
temporada de verão, quando as 
altas temperaturas favorecem a 
proliferação do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor do vírus da 
dengue, a Secretaria de Estado da 
Saúde inicia campanha de mídia e 
nas redes sociais para alertar a po-
pulação sobre os riscos da doença. 

Amanhã, 21, Dia Nacional 
de Combate à Dengue, diversos 
municípios realizarão o “Dia 
D”, com diferentes ações alu-
sivas à data, como mutirões de 
limpeza urbana, identificação e 
eliminação dos recipientes que 
possam servir de criadouros e 
orientação à população a res-
peito das ações de prevenção 
e controle da dengue. As ações 
incluem também orientações 
sobre a febre do chikungunya 
e da febre do zika vírus, outras 
duas doenças infecciosas febris 
causadas por vírus transmitidas 
pelo mesmo mosquito. Elas fo-
ram introduzidas recentemente 
no Brasil, e já apresentam trans-
missão em diversos estados.

Segundo o gerente regional 
de saúde de Canoinhas, Antônio 
Gilberto de Carvalho, a gerência 
de saúde de Canoinhas e Mafra 
realizam dia 2 de dezembro, a 
partir das 13h, no pavilhão da 
igreja Matriz, de Porto União, 
o II Fórum Temático de Dis-
cussões de Questões Ligadas 
às Zoonoses: “convido os se-

cretários de saúde e que estes 
se empenhem e estendam o 
convite ao público interessado 
neste importante assunto”.

A bióloga Cristina Brandes 
Grosskopf afirma que nos muni-
cípios da região acontecem mu-
tirões de limpeza e panfletagem 
para conscientização: “sempre 
quando houver dúvidas, a pes-
soa pode entrar em contato com 
a Vigilância Epidemiológica do 
seu município ou pelo telefone 
3622-5574 e pedir orientação 
ao setor de zoonose. Também 
é possível fazer denúncias para 
nós para fazer o controle efetivo 
da dengue em nossa região”.

Segundo Cristina, até o ve-
rão do ano passado foram encon-
trados nove focos nos municípios 
de Porto União – que já estão em 
controle – um foco em Irineópo-
lis e sete em Canoinhas. “Todos 

os focos estão em controle e 
não ocorreu mais a proliferação 
do mosquito em nossa região. 
Estamos em alerta, mas até o 
momento não foi encontrado 
nenhum novo foco”, destaca.

Em 2015, Santa Catarina 
enfrentou sua primeira epidemia 
de dengue, ocorrida em Itajaí, 
com mais de três mil casos con-
firmados na última temporada de 
verão. Entre janeiro e outubro 
deste ano, foram confirmados 
3.578 casos de dengue, sendo 
3.269 autóctones (transmissão 
dentro do Estado), 253 impor-
tados e 56 permanecem em 
investigação. Em 2014, 69 casos 
foram confirmados, sendo três 
autóctones e 66 importados.

“Dentre os fatores que con-
tribuíram para o aumento dos 
casos, podemos destacar a che-
gada de casos importados ao 

Estado em período de viremia, 
que é a fase em que o mosquito 
Aedes aegypti se infecta caso 
pique a pessoa doente; a manu-
tenção e a presença disseminada 
de focos do mosquito; o grande 
fluxo de turistas e de mercado-
ria, ampliando a probabilidade de 
casos importados”, elenca João 

Fuck, coordenador estadual do 
Programa de Controle da Den-
gue da Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica de Santa Cata-
rina (Dive/SC). O clima atípico, 
com temperaturas elevadas e 
chuvas, também fornece as con-
dições ideais para proliferação 
do mosquito Aedes aegypti.
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A Fitoterapia, a medicina verde, está amadurecendo cinquenta por 
cento dos europeus e 40 % dos americanos já se tratam com a medi-
cina natural e fitoterápicos, plantas que exercem efeito terapêutico. 
Mas o Brasil é o país que pode tirar a maior vantagem dessa onda 
naturalista. Afinal, temos a maior farmácia natural do mundo, por 
causa da fantástica diversidade de nossa flora. 

O BRASIL TEM CERCA DE 60 MIL ESPÉCIES VEGETAIS E PELO ME-
NOS A METADE APRESENTA PROPRIEDADES TERAPÊUTICAS.

MEDICINA ALTERNATIVA
Como funcionam: As plantas sintetizam compostos químicos e a 
partir dos nutrientes da água e da luz que recebem. Muitos desses 
compostos ou grupos deles podem provocar reações nos organismos.
Esses são os princípios ativos. Alguns dessas substâncias podem ou 
não ser tóxicas, isto depende muito da dosagem em que venham a 
ser utilizadas. Assim, “Planta medicinal é aquela que contém um ou 
mais de um princípio ativo que lhe confere atividade terapêutica”. 
Nem sempre os princípios ativos de uma planta são conhecidos, mas 
mesmo assim ela pode apresentar atividade medicinal satisfatória e 
ser usada desde que não apresente efeito tóxico.

ALGUMAS ESTRELAS DA NATUREZA:

Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96
E-mail: chm_64@yahoo.com.br

Saúde 
Natural

CLAUDIO MATHIAS

O BRASIL É A MAIOR 
FARMÁCIA NATURAL DO 

MUNDO

“Doença” é uma 
condição rara em que 
o bebê nasce com o 
crânio do tamanho 
menor do que o 
normal

AGÊNCIA BRASIL

Casos aumentam
MICROCEFALIA

A notícia de que Pernambuco 
está em estado de emergência 
em função do aumento de ca-
sos de microcefalia no estado 
trouxe diversas dúvidas a mães 
e gestantes sobre a origem 
dessa malformação, que com-
promete o desenvolvimento 
adequado do cérebro do bebê. 
Os questionamentos também 
estão mobilizando médicos, a 
secretarias de saúde e hospitais 
de todo o estado, que buscam 
uma explicação para o aumento 
do número de episódios: em 
média, os casos no estado não 
passavam de dez por ano, mas 
nos últimos quatro meses fo-
ram confirmados 141.

O diretor do Departamen-
to de Vigilância de Doenças 
Transmissíveis do Ministério 
da Saúde, Cláudio Maierovitch, 
disse terça, 17, em entrevista 
à imprensa, que atualmente 
existe uma forte relação entre a 
circulação do zika vírus e a ocor-
rência de casos de microcefalia 
em algumas regiões do país. De 
acordo com ele, resultados de 
exames feitos em dois fetos com 
microcefalia mostraram que 
as gestantes foram infectadas 
pelo zika.

“São duas gestantes com 
vírus zika no líquido amniótico 
cujas crianças têm microcefalia. 
Isso nos aponta fortemente para 
a correlação entre as duas coi-
sas. Mas não permite ainda des-
cartar completamente outras 

possíveis causas. Não vamos 
afirmar ainda, com certeza abso-
luta, que a causa é o vírus zika”, 
afirmou Cláudio Maierovitch.

Até que se esclareçam as 
causas do aumento da incidência 
dos casos de microcefalia na re-

gião Nordeste, as mulheres que 
planejam engravidar devem con-
versar com a equipe de saúde de 
sua confiança. Nessa consulta, 
devem avaliar as informações 
e riscos de sua gravidez para 
tomar a sua decisão.

ORIENTAÇÃO ÀS GESTANTES

1. Devem ter a sua gestação 
acompanhada em consultas 

pré-natal, realizando todos os exames 
recomendados pelo seu médico;

2. Não devem consumir bebi-
das alcoólicas ou qualquer 

tipo de drogas;

3. Não utilizar medicamentos 
sem a orientação médica;

4. Evitar contato com pesso-
as com febre, exantemas 

(erupções que podem aparecer 
em um região específica da pele 
ou por todo o corpo) ou infecções;

5. Adoção de medidas que pos-
sam reduzir a presença de 

mosquitos transmissores de doen-

ças, com a eliminação de criadouros 
(retirar recipientes que tenham água 
parada e cobrir adequadamente 
locais de armazenamento de água);

6. Proteger-se de mosquitos 
manter portas e janelas 

fechadas ou teladas, usar calça 
e camisa de manga comprida e 
utilizar repelentes indicados para 
gestantes;

CAPIM-SANTO 
(cymbopogon citratus)

Indicações: bactericida, anties-
pasmódico, calmante, analgésico 
suave, carminativo, sudorífico, 
hipotensor, anti-reumático.mais 
utilizado em diarréias, dores 
estomacais e problemas renais.

FUNCHO 
(Foeniculum vulgare Mill)

Indicações: carminativo, galacta-
gogo, digestivo, diurético, tônico 
geral e antiespasmódico (cólicas 
de crianças).

CONFREI 
(Symphitum SP.L.)

Indicações: hemostático, antiin-
flamatório, cicatrizante. Utilizado 
para favorecer o crescimento de 
tecidos novos, em ulcerações, fe-
ridas e cortes, fraturas e afecções 
ósseas (onde age como indutor 
da produção calcárea).

PATA-DE-VACA 
(Bauhinia fortificata Link)

Indicações: hipoglicemiante (an-
tidiabético), purgativo e diuréti-
co. Para problemas do aparelho 
urinário.

QUEBRA-PEDRA 
(Phyllanthus niruri L.)

Indicações: diurética, fortificante 
do estômago, aperiente para cistite, 
anti-infeccioso das vias urinárias, 
para hipertensão arterial (diuréti-
co). A ação analgésica e relaxante 
muscular de seus alcalóides, ajuda 
na expulsão dos cálculos renais.

TANCHAGEM (Plantago sp.)
Indicações: expectorante, an-
tidiarréico (folha), cicatrizante, 
adistrigente, emoliente e depu-
rativo. Usada no tratamento da 
inflamações bucofaringeanas, 
gastrintestinais e das vias uriná-
rias. As sementes são laxativas.
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l PREFEITURA 
DE TRÊS BARRAS

Prazo: até 27/11 Vagas: 38
Cargos: Enfermeiros e Médicos
Salário: de R$ 2.836,45 até
R$ 8.009,74
Escolaridade: Superior
Não é cobrada taxa de inscrição
Inscrições:  através do site 
 www.portalses.saude.sc.gov.br

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com Ligue e anuncie: 
3622-1571EMPREGOS

Envie também pelo e-mail: jornalcorreiodonorte@hotmail.com

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
(com experiência em compras e 
notas fiscais - entrada e saída)
- ATENDENTE (não exige 
experiência)
- ASSISTENTE 
ADMINISTRATIVO (com 
experiência e disponibilidade 
para trabalhar em Major Vieira)
- ESTAGIÁRIA (cursando algum 
curso na área da saúde)
- SALGADEIRA (com experiência)
- VENDEDORA (não exige 
experiência) 
 

MASCULINAS
- MOTORISTA DE CAMINHÃO 
(CNH E - com experiência mínima 
de 2 anos em carteira registrada)
- TÉCNICO EM REDE (telecomu-
nicações, com experiência)
- AÇOUGUEIRO (com experiên-
cia)
- VENDEDOR EXTERNO (com 
experiência) 
- MARCENEIRO (com experiên-
cia)

AMBOS OS 
SEXOS

- COZINHEIRO INDUSTRIAL 
(com experiência)
- PROFESSOR DE INGLÊS (não 
exige experiência)

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. Acesse www.rh-
canoinhas.com.br e confira o nosso 
quadro de vagas.

Vagas 
Job Center
FEMININAS

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
(com experiência para Três Barras)
- ATENDENTE DE PADARIA (com 
experiência)
- AUXILIAR DE SERVIÇOS GE-
RAIS (com experiência)
- EMPACOTADEIRA (com expe-
riência)
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
(para meio período)
- 2 EMPREGADA DOMÉSTICA 
(com experiência)
- 2 SECRETÁRIAS (com experiência)
- 2 VENDEDORAS (com experi-
ência)

AMBOS OS 
SEXOS

- GARÇOM/GARÇONETE (com 
experiência)
- TÉCNICO SEGURANÇA DO TRA-
BALHO (com experiência)

MASCULINAS
- ALMOXARIFE (com experiência 
para trabalhar em Três Barras/SC)
- AUXILIAR DE INFORMÁTICA 
(não exige experiência)
- AUXILIAR DE PRODUÇÃO (com 
experiência)
- CHACREIRO (com experiência -  
para no interior de Três Barras)
- OP. DE REBOBINADEIRA MILE 
OU SENIOR (com experiência 
para trabalhar em Feira de Santa-
na/Bahia)
- SERVIÇOS GERAIS (com expe-
riência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 

Vieira, 837, centro, próximo 
do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

Prefeitura de 
Canoinhas está 
com vagas abertas

PROCESSO SELETIVO

VA
GA

S

CANOINHAS

PR
OC

UR
O

PROCURO EMPREGO - de babá, aten-
dente ou garçonete. Fone: (47) 8865-
1172 ou 8410-9566, Aline.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Meio 
período - Sueli Terezinha. Fone: 9119-
2469 - deixar recado com Azenilda.

OPORTUNIDADE
Restaurante contrata: cozinheiro, 
chefe, auxiliar de cozinha (2 vagas 
-  44 horas semanais), garçom (2 
vagas - 44 horas semanais), gar-
çom (1 vaga - 20 horas semanais), 
serviço limpeza geral (1 vaga - 30 
horas semanais). Os interessados 
deverão encaminhar currículo 
com o título da vaga pretendida 
para: kellibeckert402@hotmail.com 
salário compatível com a função.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA OU 
EMPREGADA DOMÉSTICA: faço qual-
quer atividade doméstica. Cobro apenas 
R$ 35 o meio-dia. Mais informações: 
8883-9237, falar com Franciele.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA OU 
EMPREGADA DOMÉSTICA - Meio perí-
odo - Virginia de Lima. Fone: 9182-2537.

A Prefeitura de Canoinhas abriu 
processo seletivo de provas escri-
tas e de títulos para contratação 
de Admitidos em Caráter Tem-
porário (ACTs). Serão admitidos 
profissionais do magistério e pro-
fissionais da educação substitutos 
para atuação na educação básica 
nos níveis de Educação Infantil, 
Ensino Fundamental, na moda-
lidade de Educação de Jovens 
e Adultos, Educação Especial, 
Programas/Projetos, no Ensino 
Regular da rede pública municipal 
para o ano letivo de 2016.

São ofertadas vagas para car-
gos de níveis fundamental, médio 
e superior, por remuneração de 
até R$ 1.991,41. A carga horária 
semanal poderá ser de 10hs, 20hs, 
30hs ou 40 horas conforme a ne-
cessidade da Rede Municipal de 
Ensino e havendo compatibilidade 
de horário respeitando de uma 
hora de almoço, que não poderá 
ser realizado na escola.

As chances são para os cargos 
de Serventes Masculino e Femi-
nino, Instrutor Agrícola, Monitor 

de Educação Infantil, Administra-
dor Escolar, Pedagogo, Orientador 
Educacional, Professor Educação 
Especial (Sala AEE), Monitor de 
Educação Especial e Professores 
em diversas áreas.

Os interessados podem re-
alizar as inscrições até 1º de 
dezembro de 2015, somente 
pelo endereço eletrônico: www.
assconpp.com.br

As provas escritas serão 
realizadas provavelmente no dia 
20 de dezembro, na Escola Básica 
Municipal Presidente Castelo 
Branco, localizada na rua 1º de 
maio, nº 100, Centro, Canoinhas, 
e na Escola Básica Municipal 
Aroldo Carneiro de Carvalho, 
situada na rua Saulo de Carvalho, 
nº 1490, Centro, Canoinhas.

O gabarito e o caderno de 
provas serão disponibilizados a 
partir das 19 horas do dia 20 de 
dezembro de 2015 nos endereços: 
www.assconpp.com.br e www.
pmc.sc.gov.br.

O processo seletivo terá vali-
dade durante o ano de 2016, a con-
tar da data de sua homologação, 
com possibilidade de prorrogação 
por igual período.

PROCURO EMPREGO - de diarista, para 
dia todo ou meio período. Fone: 9774-
0375, falar c/ Patricia.

Edital é retificado
PREFEITURA DE TRÊS BARRAS

TRÊS BARRAS

A Prefeitura Municipal de Três 
Barras, Santa Catarina, retificou 
novamente o edital do concurso 
para a contratação de novos pro-
fissionais. Ao todo estão disponi-
bilizadas 75 vagas para nível fun-
damental ou alfabetizado: condutor 
(5), operador de motoniveladora 
(1), retroescavadeira (1) e de esca-
vadeira hidráulica (1); nível médio/
técnico: auxiliar de odontologia (1) 
e nível superior: assistente social 
(1), farmacêutico (2), médicos nas 
áreas de ginecologista-obstetra 
(2), pediatra (2), urologista (1), 
cardiologista (1), ortopedista (1), 
psiquiatra (1), enfermeiro (2), 

professores nas áreas de séries 
iniciais (29), língua portuguesa (3), 
matemática (3), ciências (3), geo-
grafia (3), educação religiosa (3), 
inglês (3), história (1), educação 
física (3) e de artes (2). As remu-
nerações variam de R$ 931,58 a R$ 
4.609,48, para atuar em jornadas 
semanais que vão de 10h a 40 
horas por semana. As inscrições 
devem ser realizadas até o dia 2 de 
dezembro de 2015, pelo site www.
nubesconcursos.com.br. As taxas 
de participação são de R$ 30,00, 
R$ 40,00 e R$ 50,00, dependendo 
do nível de escolaridade. Serão 
realizadas entre os dias 13 de de-
zembro de 2015 e 10 de janeiro de 
2016, provas objetivas e práticas.
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TROTES podem 
custar R$ 1 bilhão

NO BRASIL

CANOINHAS

Estudo do Senado 
analisa impacto das 
falsas chamadas de 
socorro a serviços 
de emergência. 

Uma brincadeira de mau gosto e 
perigosa, o trote telefônico aos 
serviços públicos de emergência 
trazem transtornos no atendi-
mento e um custo elevado para 
o Brasil. Segundo o consultor 
legislativo do Senado Tiago Ivo 
Odon — que, junto com dois 
outros consultores, publicou 
estudo sobre o problema no mês 
passado —, estimativas colhidas 
em alguns estados do Brasil 
apontam para um prejuízo anual 
de R$ 1 bilhão por ano. A pro-
jeção de cifra nacional partiu de 
informação do valor de R$ 500 
de prejuízo por trote, calculado 
no Amapá, multiplicado pelo nú-
mero estimado de trotes no país.

No sábado passado, 14, um 
jovem com 19 anos abordou 
uma equipe da PM relatando 
que seu veículo havia sido fur-
tado, em Canoinhas. O carro 
foi encontrado pelos policiais 
na residência de uma pessoa 
que havia comprado o bem do 
rapaz de 19 anos pouco tem-
po antes. A suposta “vítima” 
alegou ter sido furtado porque 
teria feito um “mau negócio”. 
Ele foi preso.

Esta é apenas uma das falsas 
comunicações que a PM de Ca-
noinhas recebe diariamente. De 
acordo com o 3ºBPM, em 2015 
foram recebidos 80 trotes; 10 

MPs da Segurança são aprovadas
ESTADO

FLORIANÓPOLIS

Apesar da pressão dos servido-
res da Segurança Pública que 
lotaram as dependências da 
Assembleia Legislativa (Alesc), 
os deputados aprovaram, na 
sessão de terça-feira, 17, as três 
Medidas Provisórias (MPs) que 
alteram a jornada de trabalho e 

Lei estadual prevê multa para quem passa trote para centrais de emergência

DIVULGAÇÃO

banco de horas, no âmbito das 
polícias Civil e Militar, bombei-
ros e Instituto Geral de Perícias 
(IGP). Com isso, as MPs 201, 
202, 203 foram transformadas 
em leis e serão encaminhadas 
para a sanção do governador 
Raimundo Colombo. Um dos 
pontos mais polêmicos tratava 
sobre a escala 24x48 (trabalha 24 

horas e folga 48). Na manhã da 
votação, antes da reunião da CCJ, 
representantes dos praças de SC 
foram até o gabinete da presi-
dência da Alesc e conseguiram 
apoio dos líderes dos partidos 
para uma emenda que garantiu 
o fim da escala 24X48 na PM 
e no Corpo de Bombeiros. De 
acordo com o texto, aprovado em 

plenário, esta escala tem prazo 
final no início de agosto de 2016.

Por 24 votos a favor e 12 
contra, a Alesc aprovou a MP 
202/2015, que trata da jornada 
de trabalho, banco de horas e 
das regras para recebimento da 
gratificação, frustrando centenas 
de policiais e bombeiros milita-
res que lotavam as galerias da 

Assembleia, juntamente com 
policiais civis, professores e ser-
vidores da Saúde. Os policiais e 
bombeiros militares foram mais 
prejudicados com os cortes no 
pagamento da IRESA em afas-
tamentos como licença paterni-
dade, férias, licença prêmio e por 
doenças que não estão no rol de 
isenções do imposto de renda. 

somente no último mês. Segun-
do a PM, uma planilha, contendo 
os números que passam trotes, 
é encaminhada ao Comando 
Geral da Polícia Militar para 
análise da assessoria jurídica 
que verifica em quais casos po-
dem ser tomadas providências 
punitivas. O material mostra os 
dados dos sete municípios que 
compõem o batalhão. Segundo 
a Polícia, além dos custos com 
deslocamento de viatura, o tem-
po utilizado quando os policiais 
vão atender ocorrências falsas 
atrapalha o bom funcionamento 
da instituição. Os trotes tam-
bém desmotivam os operadores 
da central de emergência e os 
PMs que vão ao local indicado 
pelo autor do trote – sem contar 

que o atendimento a uma ocor-
rência mais relevante pode de-
morar porque as equipes estão 
empenhadas no trote. 

PUNIÇÕES
Quem faz trotes pode ser en-
quadrado em delitos penais 
como: perturbação do trabalho 
alheio, perturbação da tranqui-
lidade, atentar contra a segu-
rança ou o funcionamento de 
serviço de utilidade pública, 
provocar a ação de autoridade, 
comunicando-lhe a ocorrência 
de crime ou de contravenção 
que sabe não se ter verificado 
(falsa comunicação de crime/
contravenção) e falso alarma. 
As punições do Código Penal e 
da Lei de Contravenções Penais 

variam entre o pagamento de 
multas, reclusão e prisão. 

No entanto, na maior parte 
dos casos, o troteiro nem se-
quer tem consciência do seu 
ato. Muitas vezes também o in-
frator é um menor de idade, não 
alcançável pelo direito penal. 
Alternativa para coibir estes 
atos são as punições adminis-
trativas. Em SC, a lei estadual 
14.953 prevê multa para estas 
pessoas no valor de R$200,00 
por ligação. O estudo apresen-
tado ao congresso mostra que 
a saída é regulamentar em lei 
federal o bloqueio imediato e 
preventivo da linha telefônica 
não apenas para as centrais de 
emergência, mas para qualquer 
número.

Canoinhense 
morre no 
Rio Iguaçu

AFOGAMENTO

João Maria Padilha Souza, 52 
anos, morador de Canoinhas, 
foi encontrado morto no rio 
Iguaçu, em Porto União, no 
último domingo, 15. A iden-
tidade dele foi divulgada pela 
Polícia Civil de Porto União 
ontem, 16, segundo o portal 
VVale.

De acordo com infor-
mações do portal, o Institu-
to Geral de Perícias (IGP) 
informou que familiares 
contaram que João Maria 
improvisou boias e resolveu 
atravessar o rio no sábado, 
14. João se afogou e teria 
rodado pelo rio até chegar 
ao ponto onde foi encon-
trado, próximo do Clube 
Concórdia.

Porto União

Corpo foi encontrado 
próximo ao Clube Con-
córdia pelos Bombeiros

VVALE
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UM RECANTO PARA CHAMAR DE LAR
Inaugura amanhã, às 15h, o Lar dos Idosos “Recanto da Colina”, obra custeada graças ao apoio de pessoas que buscam o bem do outro

Em 2011, um novo sonho 
da Pia União de Santo 
Antônio começou a se 

tornar realidade com o início das 
obras de reforma de onde hoje é 
a sede do Lar de Idosos “Recanto 

da Colina”. Amanhã, este sonho 
avançará mais um pouco com a 
inauguração, às 15h, da reforma 
das instalações físicas do prédio 
que fica na Rua Bernardo Olsen, 
no Alto da Tijuca, em Canoinhas, 
e que por anos abrigou a Casa 
Doutor Rolando Malucelli, que 
acolheu crianças por mais de 
três décadas. O espaço só deixou 

de atender os pequenos depois 
que passou a vigorar o Estatuto 
da Criança e do Adolescente. 
“Pois não tínhamos condições 
de obedecer todas as exigências 
impostas”, segundo a presidente 
da Pia União de Santo Antônio, 
Arlete Voigt. 

Quando deixou de acolher 
crianças, o espaço passou a ser 

usado pela Igreja Católica. Em 
2009, um novo estatuto foi criado 
para a associação que se desligou 
da igreja tornando-se uma entida-
de laica. Neste ano iniciaram os 
trabalhos para a reforma e a aber-
tura de um ambiente que pudesse 
oferecer condições adequadas 
para receber idosos. “Tínhamos 
R$5 mil em caixa e apenas 25 só-

cios contribuintes. Tivemos que 
ir à luta em busca de doações”, 
relembra Arlete. Hoje, 200 pes-
soas colaboram rotineiramente 
com a Pia contribuindo para que 
o projeto tomasse forma. Os mais 
de 600 metros quadrados da uni-
dade foram reformados e, além de 
ganharam vida, foram adequados 
para receber os idosos de acordo 

com as normas técnicas para a 
acessibilidade.  

Ao entrar na instituição é 
possível perceber que o am-
biente se tornou mais do que 
um lugar para pessoas especiais 
passaram o tempo: é um lar que 
proporcionará qualidade e trará 
sentido à vida de quem viver no 
local criteriosamente planejado. 

Todos os recursos para que 
a obra pudesse ser viabilizada 
vieram de doações: “e eu faço 
um agradecimento público a 
todos que colaboraram. Desde 
quem doou um real até quem 
contribuiu com mais. Muito 
obrigada a todos que doaram com 
o coração”, agradece Arlete que 
enumerou, durante entrevista 

ao CN, diversas pessoas que 
fizeram a ideia prosperar. Para 
não corremos o risco de deixar 
pessoas de fora, optamos por 
não citar nomes. “Cada doação 
foi de extrema importância para 
que isso pudesse dar certo. Estou 
muito feliz. Não ainda plenamente, 
mas estou. Coloquei tudo na mão 
de Deus. Ele nos ajudou e ainda 
vai ajudar muito”, enfatiza Arlete. 

SOBRE O LAR
A inauguração acontece ama-
nhã, 21. Em janeiro iniciam as 
inscrições para os interessados 
em usufruir do serviço de aco-
lhimento. Com a ficha na mão, 
um profissional de Assistência 
Social vai conhecer a realidade 
do candidato a fim de saber se 
a pessoa realmente precisa do 
acolhimento. Todas as normas 
e regras para o uso do lar são 

regidas pelo Estatuto do Idoso.  
No início, 15 vagas serão ofer-
tadas. O custo para ficar no Lar 
será de 70% da aposentadoria 
do idoso que terá acompanha-
mento médico, de fisioterapia, 
de enfermagem, de psicologia, 
assistência social e terapia ocu-
pacional. O Recanto da Colina 
também oferecerá vagas para 
idosos passarem apenas o dia ou 
para momentos temporários. “Às 
vezes o idoso mora com os filhos 
e eles precisam viajar e não tem 
com quem deixar. Nós vamos 
atender essas pessoas também”. 

HISTÓRIA
A Pia União de Santo Antônio foi 
fundada no ano de 1953 por um 
grupo de mulheres voluntárias 
ligadas a igreja católica. Tinha 
como finalidade a assistência 
aos pobres por meio de visitas 

domiciliares e realização de 
campanhas para a arrecadação 
de roupas, cobertas, alimentos 
e medicamentos. Com o passar 
dos anos ampliou suas atividades.

Em 1958 recebeu do então 
prefeito Haroldo Ferreira uma 
área de terras no bairro Alto da 
Tijuca. Neste local construiu a 
Casa Rolando Malucelli com o 
apoio do comércio local e, prin-
cipalmente, das indústrias do 
ramo madeireiro. Inicialmente a 
casa serviria de asilo, porém, as 
obras sociais da Paróquia Santa 
Cruz optaram por fazer dela um 
abrigo para crianças.

Em 2009 a Pia União de 
Santo Antônio se desvinculou do 
movimento católico e se trans-
formou em associação. Passou, 
a partir daí, a desenvolver o 
projeto para a criação da casa de 
repouso para idosos.

COZINHA

REFEITÓRIO

ESPAÇO DE CONVIVÊNCIA

HORTA

QUARTOS COLETIVOS ESPAÇO DE INFORMÁTICA

BANHEIRO FEMININO 

CAPELA ECUMÊNICA

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

LAR DOS IDOSOS
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CANOINHAS

O pedreiro aposentado Alfeu 
Lemos, 59 anos, é um exemplo 
a ser seguido. Ele faz a dife-
rença na Rua Rodolfo Emílio 
Hengst, no Alto da Tijuca, em 
Canoinhas. Há 20 anos Alfeu 
cuida de um terreno público que 
fica em frente à sua residência. 
O imóvel pertence ao Estado e 
faz parte do terreno onde está a 
Escola de Educação Básica San-
ta Cruz. Alfeu vive nos fundos 
do Cesc.

No local, há décadas havia 
pinus. Com a derrubada das 
árvores, ele decidiu cuidar do 
terreno e fazer daquele lugar 
um espaço de convivência para 
a comunidade. 

Hoje o terreno parece uma 

“praça”. Pés de araçá, palmeira, 
cedro, cedrinho, timbó, plantas 
ornamentais e hortênsias foram 
plantados por ele e pelo filho 
Mateus. Os dois fazem a poda da 
grama e tomam conta do espaço. 
“Eu me sinto orgulho em ter fei-
to isso. É um patrimônio que vai 
ficar para sempre. Espero que o 
Mateus continue cuidado como 
eu cuido agora”, diz Alfeu. Sem 
demora, o filho, logo responde: 
“é claro que eu vou cuidar, pai”.

Há um ano o jardim público, 
ou pequeno bosque, está com 
a forma atual. Alfeu e Mateus 
aproveitaram as lajotas danifica-
das que vieram para pavimentar 
a Rodolfo Emílio Hengst e 
usaram para fazer um pequeno 
muro de contenção no espaço. 
A dedicação é tamanha que o 
próprio Alfeu pagou o cimento 

para colocar o material.
O capricho e a dedicação do 

bem público são reflexos do que 
Alfeu tem em casa. O jardim da 
família é riquíssimo: tem roda 
d’água e até tanque com peixes 
que, inclusive, ao chamar dos 
seus donos, aparecem para re-
ceberem comida. Tudo é delica-
damente cuidado e preservado. 
Quem olha a casa da rua, não 
imagina que na área urbana é 
possível encontrar um recanto 
como aquele! Passar pela Rua 
Rodolfo Emílio Hengst – que 
fica entre as ruas Três de Maio 
e Bernardo Olsen, aliás, é um 
convite ao agir. A rua foi pavi-
mentada numa parceria com a 
prefeitura. O executivo cedeu as 
lajotas e os moradores entraram 
com a mão de obra. E sabe quem 
também esteve envolvido com o 

Pedreiro 
aposentado 
cuida de 
espaço público

FAZENDO A DIFERENÇA

Alfeu Lemos transformou parte de um imóvel com 
mato em um lugar aconchegante para a comunidade Alfeu e Mateus na “pracinha”

PRISCILA NOERNBERG

processo? O próprio Alfeu que 
ajudou a pavimentar a frente de 
seu terreno. “Graças ao esforço 
da comunidade, hoje moramos 
numa rua bonita como essa”. E, 

de fato, é uma das mais simpá-
ticas do município: com direito 
à jardim na entrada da via e a 
pracinha linda cuidada por seu 
Alfeu.

Pai e filho ao lado do tanque de peixes na casa da família
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Abertas inscrições 
para bolsas de estudo

EDUCA MAIS BRASIL 

CANOINHAS

O Educa Mais Brasil, maior pro-
grama de inclusão educacional 
do país, está com inscrições 
abertas para 2016.1 e disponi-
biliza mais de 200 mil bolsas de 
estudo de até 70% para diversos 
cursos e instituições de ensino 
em todo o Brasil. 

O estado da Santa Catarina 
foi contemplado mais uma vez 
com o programa e está dis-
ponibilizando mais de 44 mil 
vagas. Na cidade de Canoinhas 
as oportunidades são para edu-
cação básica, graduação, pós-
-graduação, cursos de idiomas, 
cursos técnicos, preparatório 
para concursos, cursos profis-
sionalizantes e pré-vestibular. 
No município, as instituições 
parceiras no ensino superior 
são Fameplan, Uninter, AVM, 
Facear, Grupo Verbo e Verbo 
Jurídico. No curso de idiomas 
a instituição parceira é a ECID. 

Cursos técnicos são oferecidos 
na Escola Técnica DAMA. No 
preparatório para concursos há 
vagas no Curso FMB, A Federal 
Concursos, ECID-Preparatório 
para Concursos, IOB Concur-
sos, INTED-Instituto NT de 
Educação.

As instituições parceiras 
dos cursos profissionalizantes  
são ECID e A Federal Concur-
sos e INTED - Instituto NT de 
Educação. No pré-vestibular é 
possível encontrar bolsas na A 
Federal Concursos, Curso FMB 
e ECID.

De acordo com Andréia 
Torres, diretora de expansão e 
relacionamento do Educa Mais 
Brasil, esse é o momento ideal 
para colocar em prática o desejo 
de impulsionar os estudos. “O 
papel do Educa Mais Brasil é 
oportunizar um sonho através 
da educação e fazer a diferença 
na decisão de milhares de pes-
soas em estudar e transformar 
suas vidas”.

Para se inscrever gratuita-
mente é preciso efetuar o cadas-
tro no site oficial do programa 
www.educamaisbrasil.com.br, 
onde também é possível con-
sultar as instituições e cursos, 
selecionando o estado e a cidade 
de interesse. Mais informações 
podem ser obtidas através da 
central de atendimento nos 
telefones 4007-2020 para Ca-
pitais e regiões metropolitanas 
ou 0800 724 7202 para demais 
localidades.

As inscrições permanecem 
abertas durante todo o ano, mas 
o candidato que tiver interesse 
em ingressar em 2016.1 tem 
até o dia 31 de março para se 
inscrever. Após essa data as 
inscrições são para ingresso no 
segundo semestre de 2016.

Nas cidades de Bela Vista do 
Toldo, Irineópolis, Major Vieira 
e Três Barras as oportunidades 
são para pós-graduação, cursos 
de idiomas, preparatório para 
concursos, cursos profissiona-

Dia 13 aconteceu a Feira Pedagógica na Escola de 
Educação Básica Dr. Aroldo Carneiro de Carva-
lho. O esforço, dedicação e competência por parte 
dos professores, alunos, pedagogas, orientadoras, 

equipe de direção e funcionários é digna de elogio!

FEIRA PEDAGÓGICA

IRINEÓPOLIS 
– É um bonito 
e  imponente 
p r é d i o  c o m 
1.275 metros 

quadrados de área construída em dois pavimentos, na Rua 
Paraná, ao lado da prefeitura, em Irineópolis. Nessa obra 
que levou dois anos para ser edificada, a prefeitura investiu 
R$ 1,5 milhão com recursos próprios. A creche e a escola 
atendem 200 crianças diariamente, sendo 95% em tempo 
integral.  O ato de inauguração com corte da fita simbólica, 
descerramento da placa alusiva e inauguração da galeria das 
ex-presidentes, será nesta sexta-feira, 20, às 19h30. 

INAUGURAÇÃO CEI
LÚCIO COLOMBO
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PAGAMENTO POR SERVIÇOS 
AMBIENTAIS: O CASO DAS 

CAÍVAS NO PLANALTO NORTE 

Quando o assunto é a economia sustentável, as opiniões 
se divergem. O crescimento econômico implica sempre 
em algum impacto no meio ambiente. Por outro lado, 

tecnologias e projetos, que visam produzir com sustentabilidade 
podem ser menos lucrativos e até causar prejuízos ao produtor, 
principalmente nas fases iniciais de implantação. Por isso, muitos 
especialistas defendem o pagamento por serviços ambientais, 
visto que seria um reconhecimento do serviço prestado a toda 
a sociedade.

Existem, é claro, muitas opções tecnológicas que reduzem a 
quantidade de emissões de resíduos por unidade de produto. O 
sistema agrossilvipastoril, por exemplo – que envolve a produção 
vegetal e animal, incluindo espécies arbóreas em uma mesma 
área é um exemplo disso. 

No Planalto Norte, centenas de famílias mantém as áreas 
de caíva, que são sistemas tradicionais de uso, onde se extrai 
erva-mate e se mantém a criação do gado e são, acima de tudo, 
sistemas conservacionistas. Centenas de espécies florestais 
nativas, alta biodiversidade animal e nascentes de água foram 
conservadas na caívas. Sua presença é um dos diferenciais do 
Planalto Norte em relação ao resto do Estado. Aqui temos água. 
Aqui temos ar puro e aqui temos espaço para crescer com sus-
tentabilidade.

E para ser sustentável, um sistema deve continuar sendo 
renovável ao longo de muito tempo. Ao realizar uma produção 
vegetal ou animal sustentável, não só é possível conservar o am-
biente agrícola em longo prazo, mas também produzir serviços 
ecossistêmicos que beneficiam a todos, como é o caso das caívas.

Dessa forma, o pagamento por serviços ambientais é um 
importante instrumento econômico de política ambiental por-
que um agricultor que se diferencia pela realização de práticas 
agropecuárias sustentáveis costuma ter certos custos extras que 
deveriam ser arcados, em parte, pela sociedade. Isso porque não 
é somente o agricultor quem se beneficia, mas sim a sociedade 
como um todo. Além disso, muitos desses custos os quais ele 
terá, não são possíveis às vezes, de serem recuperados com o 
preço de venda de seu produto. Na caíva, em geral, o rendimento 
econômico é baixo, em função das flutuações do preço da erva-
-mate e da baixa produtividade animal. Com o pagamento por 
serviços ambientais, a renda por área aumentaria, beneficiando 
quem conserva. 

Sem dúvida, o pagamento por serviços ambientais para 
quem conservou será a ferramenta mais efetiva de valorização 
e de construção de um futuro melhor e mais justo para nossa 
região. 

Ana Lúcia Hanisch  
Pesquisadora da Epagri – Est. Exp. Canoinhas

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& LavouraCanoinhas está 

entre as cidades 
que mais desmatam 

SC

CANOINHAS

No ranking das dez que mais desmataram 
entre 2000 e 2014, oito cidades são do Planalto Norte

A cidade de Itaiópolis é a que 
mais desmatou áreas verdes em 
Santa Catarina nos últimos 14 
anos (2000-2014). Mafra e Santa 
Cecília ocupam as duas posições 
seguintes. Canoinhas está na 
nona posição, entre Papanduva 
(8º) e Monte Castelo (10º).

Lançado na semana pas-
sada pela Fundação SOS Mata 
Atlântica e pelo Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe), o Atlas dos Municípios 
da Mata Atlântica traz os dados 
mais recentes sobre a situação 
de cidades do Estado de Santa 
Catarina.

Segundo aponta o relatório, 
nos últimos 14 anos, Itaiópolis 
suprimiu 5.805 hectares de 
vegetação nativa. Neste ano, os 
dados atualizados e o histórico 
das cidades abrangidas pela 
Lei da Mata Atlântica poderão 
ser acessados no hotsite ‘Aqui 
Tem Mata’, que será lançado 
nesta semana e apresentará de 
forma simples e interativa as 
áreas remanescentes de Mata 
Atlântica no país. Com opções 
de busca por localidade, mapas 
interativos e gráficos, a ferra-
menta está disponível para web, 
tablets e celulares, permitindo 
que os dados estejam acessíveis 

a qualquer usuário e possam ser 
reutilizados com finalidades de 
educação e defesa da proteção 
da floresta. “A SOS Mata Atlân-
tica lança o ‘Aqui tem Mata’ 
com o objetivo de tornar mais 
acessíveis os dados e o histórico 
das cidades que são abrangidas 
pelo Mapa de aplicação da Lei 
da Mata Atlântica. A partir de 
uma ferramenta de fácil visua-
lização, qualquer pessoa pode-

rá saber como seu município 
tem conservado o bioma mais 
ameaçado do Brasil. Ampliar o 
conhecimento sobre o assunto 
e torná-lo mais próximo do dia 
a dia é uma forma eficiente de 
incentivar a participação de 
todos na proteção do que resta 
de Mata Atlântica no país”, 
afirma Marcia Hirota, diretora 
executiva da Fundação SOS 
Mata Atlântica.  

Produtores da região aproveitam como podem 
as brechas que o tempo dá para plantarem. 
Agricultores de Canoinhas chegaram a fazer 
três turnos nas fazendas para conseguirem 

dar conta de semearem as lavouras.

CHUVAS
PRISCILA NOERNBERG

 MUNICÍPIO  ÁREA DO MUNICÍPIO DESMATAMENTO 2000-2014
1º Itaiópolis  129.472    5.805
2º Mafra   140.455    3.913
3º Santa Cecília  114.648    3.251
4º Rio Negrinho  90.825    2.251
5º Santa Terezinha  71.672    1.734
6º Passos Maia  61.489    1.680
7º Campos Novos  172.033    1.677
8º Papanduva  75.988    1.467
9º Canoinhas  114.438    1.407
10º Monte Castelo  56.122    1.257

 *em hectares

DESMATAMENTO
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Jovem recebe

Tresbarrense luta para sobreviver há uma década

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

A jovem tresbarrense Talyta Milena 
de Souza, de 24 anos, que precisava 
de um transplante de fígado para 
sobreviver, conseguiu encontrar 
um doador, passou por cirurgia no 
último domingo, 15, e agora segue 
em recuperação. O procedimento 
foi realizado em Blumenau. 

Pelas redes sociais, amigos e 
familiares celebram a conquista 
da moça que lutava para sobrevi-
ver há mais de uma década. Talyta 
tem cirrose hepática, desenvolvi-
da por uma hepatite autoimune, 
quando o sistema imunológico 
ataca e destrói tecidos saudáveis 
do corpo. A doença de Talyta é 
considerada uma doença termi-
nal do fígado. Apesar de não ser 
um câncer, esta condição pode 
predispor ao aparecimento de 
tumores. Talyta precisava de um 
transplante de um fígado AB- 
porque a cirrose faz a destruição 
das células hepáticas, que forma 
cicatrizes e nódulos levando à 
“morte” (ou necrose) do fígado.

Talyta luta agora para que o 
fígado não seja rejeitado pelo seu 
corpo. Segundo familiares e ami-
gos dela, o órgão está reagindo 
bem. Ela foi liberada da Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI), mas 
segue internada e em recupera-
ção. A expectativa é que em 20 
dias ela receba alta. 

Os drenos do novo fígado e da 
bexiga já foram retirados. Talyta 
está se alimentando aos poucos 
também. Tudo está se mostrando 
promissor em sua recuperação 
assim como a aceitação do orga-
nismo com o fígado transplantado.

Talyta, no entanto, precisa de 
sangue de qualquer tipo. É preci-
so, no entanto, anunciar o código 
da Talyta (1523491) ou o nome 
completo dela: Talyta Milena de 
Souza. É possível doar o sangue 
em qualquer Hemosc do estado. 

COMO FOI
Alex D. Toth, amigo da família 
de Talyta, que acompanha o caso 
da jovem, contou ao CN como 
aconteceu o transplante. Na 
sexta-feira da semana passada, a 
tresbarrense esteve em Curitiba/
PR fazendo exames no hospital. 
Ela estava em tratamento na 

capital paranaense e há alguns 
meses decidiu tentar encontrar 
um doador em Santa Cataria. À 
meia-noite do dia seguinte, após 
terem enviado os resultados para 
o hospital de Blumenau/SC, a 
equipe médica entrou em contato 
para falar sobre a possibilidade 
do transplante, pois havia um 
fígado AB- disponível. O órgão 
veio de uma pessoa que faleceu 
na véspera.

No início da tarde de domin-
go, depois de o órgão ser testado 
para saber se estava em condi-
ções de gerar vida para Talyta, a 
notícia de que ela seria operada 
já era uma realidade. Às 15h de 
domingo iniciou o transplante que 
foi até 20h. “No outro dia cedo, 
sua mãe foi visitar ela no horário 
de visita e ela mesmo sedada ten-
tou falar, mas foi orientada a ficar 
quietinha para não se esforçar 

ESPERANÇA

fígado AB-

muito naquele momento”, conta 
Alex. Talyta perdeu muito sangue 
durante a cirurgia, mas isso não 
comprometeu o sucesso do pro-
cedimento. “Ontem (segunda) ela 
ainda estava no oxigênio e falava 
com seus pais, mas devido aos 
medicamentos logo dormia, mas 
hoje (terça) cedo durante todo os 
30 minutos de visita permaneceu 
acordada, conversou com sua mãe 
e perguntou se o fígado era AB-. 
E mesmo sentindo algumas pe-
quenas dores demonstrava estar 
se recuperando bem a cada mo-
mento, tanto que era para ganhar 
alta da UTI no final desta noite, 
mas quando falei com a mãe dela 
agora a tarde ela estava esperando 
as moças da recepção informarem 
o andar e o quarto que ela estava 
sendo levada há duas horas!”, 
comemora Alex. Um mês e dois 
dias depois da primeira consulta 
em Blumenau, Talyta conseguiu 
um doador. 

“Ficamos super contentes 
com tudo que está acontecendo 
e cremos que ainda veremos ela 
muito bem de saúde para aprovei-
tar normalmente sua vida, realizar 
seus sonhos e, principalmente, 
fazer ela se sentir bem consigo 

mesma quanto ao reconheci-
mento que ela tem com seus pais 
por terem feito de tudo por ela 
durante todos esses anos, ainda 
temos muito mais histórias pela 
frente de superação, mas tudo em 
seu momento certo e oportuno”, 
celebra Alex.

SOBRE A DOENÇA
Na fase inicial, a ausência de 
sinais ou sintomas dificultam o 
diagnóstico precoce da cirrose 
hepática, desenvolvida por uma 
hepatite autoimune. Com a evo-
lução da doença, há uma falência 
hepática progressiva que pode 
levar a consequências em outros 
órgãos. Quando os sinais e sin-
tomas aparecem, o prognóstico 
já costuma ser severo e as im-
plicações gerais para a saúde do 
paciente são comprometedoras.

Em fases mais avançadas 
da doença, o fígado apresenta-
-se endurecido e aumentado ao 
exame físico e outros sinais e 
sintomas vão aparecendo, tais 
como: desnutrição, hematomas, 
aranhas vasculares na pele, san-
gramentos gengivais, icterícia, 
ascite, hemorragias digestivas, 
encefalopatia e, por fim, coma.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Talyta, pouco antes de fazer a cirurgia no hospital

Estudante pode receber alta em 20 dias

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Imóveis
CASAS - VENDA

LOTES/TERRENOS

APARTAMENTOS

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se 
apartamento quadra/mar em Balne-
ário Camboriú com 2 quartos, 1 suíte 
e sacada com churrasqueira. Valor: 
R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

CONSULTÓRIO DENTÁRIO – Localizado 
no Alto do Mussi. Fone: 3622-2016.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aparta-
mento com 110m². Situado a rua 
2450, Edifício Lauseanne. Valor: R$ 
550 mil. Fone: (47) 9975-1799.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase 
final de construção, na Av. Duque de 
Caxias, s/n, apartamento 402, área 
135,0412 m². Fone: 9154-4413, falar 
c/ Celso ou 3622-8774.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

CENTRO - Casa na rua Coronel 
Albuquerque nº 309, em frente ao 
Posto Shell. Valor: R$ 480 mil. Fone: 
8833-5460.

MARCÍLIO DIAS - Casa com 112 m², na 
rua Rodovia Wendelin Metzger, 2755. 
Valor: R$ 120 mil. Fone: 47 8869-6235.

LOTEAMENTO SANTA CRUZ – Casa 
de alvenaria, na rua Osvaldo Chagas, 
com 3 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, lavanderia, garagem para 2 carros. 
Fone: 9699-9260.

2 CASAS NO CAMPO D’ÁGUA VERDE 
– Medindo 71 m² frente IFSC, na rua 
Nicolau Fernandes, próximo a Av. 
Expedicionários. Valor: R$ 175 mil, 
cada casa. Fone: 9902-9823, 9144-
5425 ou 8853-8455.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa com 110 
m² e terreno com  369 m². Localizado na 
rua Alois Stueber, 98, próximo ao Maria 
Felícitas. Fone: 8823-5638.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basílio Humenhuk, 1596. Vende-se 
ou troca-se por casa em Canoinhas 
ou Rio Negrinho. Fone: 9764-8447.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria, terreno com 830 m². 
Fone: 8818-3426, falar com Moacir.

CENTRO - Sobrado novo em alvenaria 
medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 
47 8833-5460.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Casa de 
alvenaria seminova medindo 112 
m², terreno plano, todo murado, 
medindo 562,50 m². Rua Severo de 
Andrade, 223, próx. à nova loja Kelly. 
Fone: 3622-5969.

SALTO D’ÁGUA VERDE - Terreno na rua 
João Muller a 1,7 km da BR-280, com 
3,7 ha reflorestado, com 5500 árvores 
de Eucalipto, com 12 anos. Valor: R$ 
280 mil. Fone:  3622-0767 ou 8432-
0680-Tim, falar c/ Amadeus Polonisky.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

TERRENO – Próximo a Sede da Evasa. 
Fone: 9129-9573.

ALTO DA TIJUCA – Casa de alvenaria, 
com 87 m², com terreno com 530 
m², na rua Ema Joana Kelner, 317. 
Fone: 8911-6719, falar c/ Leandro 
após às 15h.

VENDE-SE APTO EM CURITIBA - Em 
frente à UFPR, próximo a rua XV. 
Presidente Farias, 121, Ed. Ambas-
sador, com 42 m². Valor R$ 135 mil, 
aceita financiamento.  Fone:  47 
9989.5107 (OI).

Diversos

ROÇADA E CORTE DE GRAMA - Fone: 
9675-4948.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 
e fale com Domicella Brehmer. “Dou-
torzinho”, só o legítimo. Rua Benjamin 
Constant, 249.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA  E 
PAINÉIS PARA FESTA INFANTIL 
-  Princesa Sofia, Peppa Pig, Rapunzel 
Enrolados, Homem Aranha, Frozen e 
suporte de painéis com balões. Fones: 
3622-8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

ServiçosALUGUÉIS

SALA COMERCIAL - Com 45,00 m² 
na rua Francisco de Paula Pereira 
1001, na frente da AABB no térreo e 
frente para rua. Valor R$ 750, sendo 
que nos primeiros 5 meses será dado 
desconto de 30% ficando o aluguel 
por R$ 525. Fone: 3622-0767 com. ou 
8432-0680 Tim.

TROCA-SE CASA – Em Canoinhas, 
Campo D’Água Verde, por casa em 
São Bento do Sul. Fone: 8464-3851.

ALTO DA TIJUCA – Casa na rua 
Heribert Maul, 107, com 500 m² de 
terreno e 277 m² construídos. Possui 
1 suíte, 6 quartos, 3 banheiros, 2 
cozinhas, 2 salas, 1 copa. Fone: 8407-
3039 ou 9955-1486.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Lote com 
300 m², na rua Joaquim Vieira de 
Lima ao lado da casa 1223. Valor: R$ 
30 mil. Fone: 9959-8523.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
na localidade de Rio da Areia de 
Cima, com 1,5 alqueires, todo para 
plantio. Fone: 8853-6762, 8892-8967 
ou 9617-0138.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 
12,100 m², próprio para chácara, com 
mata nativa a 10 km de Canoinhas. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 3622-0188.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

BAIRRO INDUSTRIAL I - Terreno com 
600 m², com projeto para 6 casas, de 
70 m², já está pronto. Situada na rua 
Guilherme Goestemeyer Sobrinho s/
nº. Fone: 3623-4165 ou 9671-3237.

TERRENO RURAL - Com 67.976 m², 
localizado em Palmital. Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. 
Fone: 9936-7628, a partir das 18h30.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil m², 
situado na Rodovia Otavio Tabalipa, 
a 1 km do Posto da BR. Vende-se ou 
troca-se por casa em Três Barras. 
Fone: 3623-0456 ou 8810-6607.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, documentação toda 
em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito carro no 
negócio ou apartamento maior. Valor: 
R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

PINHEIROS – Terreno rural contendo 
propriedade plantio de eucalipto, 18 
mil pés com 7 anos. Aceita-se troca 
por imóvel urbano. Fone: 9169-5093.

IMÓVEL COMERCIAL

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima lo-
calização no Centro de Canoinhas, si-
tuada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

VENDE-SE OU ALUGA-SE PONTO 
COMERCIAL – Contendo sala para lan-
chonete completa e 1 sala comercial, no 
interior de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negório Fone: 3623-4022 ou 9169-5093

VENDE-SE ANTIGO BAR DO JECÃO 
– Situado na rua Alvino Voigt, 2475. 
Valor: R$ 140 mil. Fone: 8444-3387.

MONTAGEM DE MÓVEIS - Peque-
nas reformas. Fone: 3622-7067 ou  
9257-2268.

ÁGUA VERDE - Terreno próx. ao antigo 
campo do Sonda, com 300m² (15X20). 
Valor: R$ 40 mil.Fone: Douglas (48) 
9102-4292 ou (47) 9191-2463 (Roque).

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com chur-
rasqueira, 1 quadra do mar. Fone: 47 
9750-8016.

VENDE-SE FLORICULTURA – Na rua Co-
ronel Albuquerque. Fone: 8838-8478.

PEDREIRO – Fone: 3622-8082 ou 
8453-4133.

BICICLETA UNISSEX - Da marca Caloi, 
usada apenas 3 vezes; em ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 750. Fone: 
8835-1772.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8809-7523.

VENDE-SE MÁQUINA DE LAVAR - Mar-
ca Muller. Fone: 9129-9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa mista, 
com 200 m² e terreno com 900 m². 
No final da rua Otávio Tabalipa. Valor 
a combinar. Fone: 3655-1197.

TELHAS FRANCESAS USADAS - 4,5 mil 
telhas por R$ 500. Fone: 3622-2016.

MARCÍLIO DIAS – Casa de madeira, 
com 2 quartos, garagem. Valor: R$ 
350. Fone: 8482-9319 ou 8437-1569.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia 
em São Cristóvão, na rua Rudolf Knop 
e Pedro Reitz, com 480 m². Valor a 
partir de R$ 10 mil (à vista). Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar 
c/ João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia, 
na rua Adão Santarém, medindo 390 
m². Valor a partir de R$ 30 mil. Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar c/ 
João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Área comercial com 
3,200 m², na rua Adão Santarém. 
Valor a combinar. Fone: 47 3623-
4052 ou 9694-7702, falar c/ João 
ou Romilda.

MAJOR VIEIRA – casa mista com 200 
m², terreno com 900 m². No final da 
rua Otávio Tabalipa. Valor a combinar. 
Fone: 47 3655-1197.

APARTAMENTO NO 
EDIFÍCIO MARINA 

Com 1 suíte + 1 quarto, sala, 
cozinha, banheiro, sacada com 
churrasqueira, 1 vaga de gara-
gem. Valor R$ 650, incluso con-
domínio. Fone: R$ 8856-9191 
ou 3622-2714, falar c/ Suelen.

TROCA-SE APARTAMENTO NO CEN-
TRO DE CANOINHAS – Por uma casa, 
próximo ao Centro. Fone: 47 9126-9133.

VENDE-SE RESTAURANTE EMANUE-
LA -  Situado no Centro de Canoinhas, 
na Francisco de Paula Pereira, nº 76. 
Negócio de ocasião. Fone: 3622-7069 
ou 99492737.

DECORAÇÃO PARA FESTAS – Locação 
de brinquedos e locação de painel 
infantil. Fone: 3622-8435/8485-0750 
ou 9959-5861.

BELA VISTA DO TOLDO/TIRA FOGO 
– Terreno com 600m², à beira do as-
falto. Fone: 8853-1860 ou 9726-2643 
falar c/ Julieta.

CURSO DE CORTE E COSTURA – Cos-
tura básica para iniciantes e costura 
industrial. Preço especial para os 
primeiros alunos inscritos. Fone: 47 
9941-0959.

PRECISA-SE DE CASA PARA ALUGAR – 
Pagamos até R$ 400. Fone: 8842-7021.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa com 
69 m², na rua João Maria dos Santos, 
todo murado. Valor: R$ 145 mil, pode 
ser financiada. Fone: 9902-9823 ou 
8853-8455.

CENTRO - Casa na rua Coronel Al-
buquerque, 30, Centro - (próximo à 
Univale). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

CENTRO – Terreno na rua Deodato de 
Lima 160, esquina com Frei Menan-
dro Kamps, medindo 411 m². Ótima 
localização. Fone: 47 3622-3711.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Acima de 5 anos, marca Gazerano. 
Fone: 3622-6065.

à Apartamentos no Residencial 
Canoinhas n°103, com 3 quartos, 
sala, cozinha,banheiro e lavan-
deria e 1 vaga de garagem. Rua 
Marechal Deodoro – Centro.
Valor:  R$ 140.000,00.   

à Terreno com 640,00 m². Lo-
calizado na Rua Argemiro Pires 
– Major Vieira. 
Valor: R$ 50.000,00.

à Terreno Urbano com 723,68 
m². Rua Cidade de Jaú – Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 175.000,00.

àTerreno urbano com 407,00 
m2 (13,50 X 35,00). Rua Mathias 
Muller - Piedade. 
Valor: R$ 32.000,00.

à Casa de alvenaria com 150,00 
m² e terreno 600,00 m² contendo 
1 suíte, 2 quartos, sala com lareira, 
cozinha, banheiro social, despen-
sa, lavabo, lavanderia e garagem 
para 2 carros. Rua Valmor Ivo 
Gallotti – Jardim Esperança,  nº 
607. 
Valor: R$ 210.000,00.

MAJOR VIEIRA - Ótimo ponto para 
comércio, situada na rua Argemiro 
Borges, Centro, próximo ao Banco do 
Brasil. Valor a tratar. Fone: 47 3622-
6974 / 9682-8209, falar c/ Zilda. 

IRINEÓPOLIS - Terreno urbano medindo 
12x25, loteamento Plugge. Fone: (47) 
9220-8410 ou 9267-1383.

GELADEIRA CONSUL – Funcionando. 
Valor: R$ 200. Fone: 47 8869-6235.

FOGÃO A GÁS USADO - 4 bocas, 
marca Muller, na cor branco, em 
bom estado. Valor: R$ 200. Fone: 
9741-8194 ou 9137-0576.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Até 5 anos. Fone: 3622-6065.

JOGO DE SOFÁ – 2 e 3 lugares. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 8869-6235.

FRETE DE MUDANÇAS – 3624-0859 
ou 9242-2572.

CASA EM ITAPOÁ/PARA TEMPORA-
DA - \Fone: 8886-5347 ou 9758-3339, 
falar c/ Jacqueline, 9608-7418 ou 
8864-4296, falar c/ Valdecir.

JANELAS DE FERRO - Quadriculadas 
com  1m X 1,20 m. Valor: R$ 190 cada. 
Fone: 3627-2235.

MEIA ÁGUA - Para retirar do local. 
Valor: R$ 1 mil. Fone: 9764-8447.

VENDE-SE OU TROCA-SE - Casa em 
Canoinhas por casa em Rio Negrinho 
ou São Bento do Sul. Localizada na 
rua Basílio Humenhuk, 1596, Jardim 
Esperança. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9764-8447.

CASA DE MADEIRA NO INTERIOR - 
Para retirar do local 50 m². Valor: R$ 
3 mil. Fone: 9261-4214.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura nova. Área 198m². Valor: R$ 
550 mil. Fone (47) 8461-3075 WhatsApp 
ou 9995-5999 (Tim).

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura em fase final de acabamento 
Valor: R$ 395 mil. Fone (47) 8461-3075 
Whats ou 9995-5999 (Tim).

CONJUNTO PARA BANHEIRO - Cor 
branco. Valor: R$ 60. Fone: 8420-8735.

CELULAR SAMSUNG GALAXY– Semino-
vo na caixa, Pockt Plus, cor branca. Valor: 
R$ 100. Fone: 3622-5927, falar c/ Vina.

GELADEIRA BRASTEMP 400L - Fros-
tfree, cor bege, duplex. Valor: R$ 500. 
Fone: 3623-4012.

FOGÃO 6 BOCAS – Em ótimo estado. 
Fone: 8420-8735. Valor: R$ 80.

VENDE-SE EMPRESA PARA CONFEC-
ÇÕS DE UNIFORMES EM GERAL – 
Maquinário completo, prensa térmi-
ca e impressora sublimatica, máquina 
de bordado e modelagem completa. 
Fone: 3623-0820 ou 9170-0655.

VENDE-SE SOM MARCA PHILCO – Semi-
novo, para CD e DVD, pendrive, com 3 
caixas. Valor: R$ 500. Fone: 9168-9223.

VENDE-SE BOLACHAS DE NATAL – 
Cor branca e preta, com embalagens 
para presente. Fone: 3624-0140 ou 
8476-4391.

VENDE-SE CADEIRAS DE RODAS – Em 
ótimo estado. Fone: 9115-1394.

MAJOR VIEIRA - 1 alqueire e meio, 
bom para chácara. Fone: 9722-6621.

JOINVILLE - Localizado na rua Vila 
Nova, próximo de grandes mercados, 
com 2 quartos, cozinha,banheiro, 
sacada e 1 vaga na garagem. Valor: 
R$ 140 mil, aceita-se carro até 20 mil. 
Fone: 9783-3723.

COMPRO CAMA ELÁSTICA – Piscina de 
bolinha. Fone: 3622-6263, falar c/ Rose.

SERVIÇOS ESPECIALIZADO EM GRA-
FIATO – Orçamentos:  Fone - 47 8857-
5213 (Tim),  47 8438-3906 whats App 
ou leojleo@ibest.com.br.

CASA EM ITAPOÁ – Próximo ao mer-
cado Manchester. Fone: 3622-2029 
ou 9999-2201.

KIT NET – Na rua Paula Pereira, em 
cima da Fórmula Auto Peças. Fone: 
3622-6479, falar c/ Dorival.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8432-1576, 8428-6736 ou 9664-
2686, falar c/ Carlos ou Luciane.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
3622-4721 ou 9723-7405.  

NEGÓCIOS
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MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 9102-8751.

KOMBI ANO 94 - Preço a combinar. 
Fone: 47 9722-6621, falar c/ Sandro. 

ASTRA ANO 2000 – Em excelente 
estado. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3622-
2472 ou 8849-8013.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 
1 mil. Fone: 3622-7622.

PICAPE BANDEIRANTE ANO 76 – Óti-
mo estado. Valor: R$ 25 mil, falar c/ 
Dorivaldo. Fone: 8420-8735.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais 
de construção. Fone: 47 9204-7295 
ou 47 3622-7172, falar c/ Antonio.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

COMPRA-SE FIAT STRADA – Cabine 
estendida. Fone: 3622-4321. Paga-
mento à vista.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

RETROESCAVADEIRA CASE - Ano 82. 
Valor a combinar. Fone: 9952-4239.

CORSA ANO 99 – Cor preto, em 
ótimo estado. Valor: R$ 9 mil. Fone: 
47 8869-6235.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, com 
plataforma de milho 4 linhas. Valor R$ 
80 mil. Fone: (47) 9220-8410, 9267-
1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PILHAS 
/ ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. Fone: (47) 
3623-0080 ou (47)8844-6413.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

YBR ANO 2005 – Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8806-2508, falar c/ Angelo.

MOTO HONDA CB 450 DX -  Original, 
em ótimo estado de conservação, do-
cumentação em dia, com 44 mil Km, 
(2º Dono), pneus novos. Valor: R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-6368, falar c/ Marlon;.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3624-1273.

GOL QUADRADO ANO 94 – Impecá-
vel, documento Ok. Valor: R$ 6,5 mil. 
Fone: 47 9638-7728 ou 9213-7393.

CORSA ANO 96 - Cor cinza. Valor: R$ 
6,5 mil. Fone: 47 9900-8031.

F 350 ANO 2001 – Cor vermelho. 
Fone: 3622-6613 ou 9932-0400, falar 
c/ Sandro.

1 LÂMINA FRONTAL – PAD 750. Va-
lor: R$ 25 mil. Fone: (47) 9220-8410 
– 9267-1383.

Veículos

CARROS

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

ECOSPORT ANO 2012 – Cor preto, 4 
pneus novos, 57 mil km, único dono. 
Valor: R$ 38 mil, sem troca. Fone: 
9646-3381.

PROCURO CARRO PARA ASSUMIR FI-
NANCIAMENTO – Tenho Uno para ne-
gócio. Fone: 3624-0140, falar c/ Kátia.

CELTA LT 2014 – Ar condicionado, airbag, 
freios ABS, vidro, trava elétrica, comple-
to. Fone: 8856-9191, com Suellen.

FUSCA ANO 82 – Todo revisado, 
pintura nova. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

UNO ANO 2004 – 2 portas, documen-
tação em dia, ótimo estado. Valor: R$ 
9,5 mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Valor: R$ 
9,8 mil. Fone: 8426-6079.

SAVEIRO CJ ANO 2013 – Com ar con-
dicionado, direção hidráulica, trava 
elétrica. Fone: 8843-1025.

GOL ANO 2009 – 4 portas, ar quente, 
limp. Desembaçador. Valor: R$ 15,8 
mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

TRATOR DE ESTEIRA CATERPILLAR D4D 
– Máquina trabalhando, laterais revi-
sadas recentemente, coroa e pinhão 
reforçados do D4E, com lâmina alta, 
acompanha garfo. Motivo de venda: 
aposentadoria. Valor: R$ 65 mil, aceita-
-se propostas e imóveis no negócio. 
Fone: 47 9188-9384 ou 8414-2094.MOTO CG ANO 2006 – Documento 

Ok. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 9665-
5214 ou 3655-1197.

UNO ANO 96 – Cor cinza. Valor: R$ 4 
mil. Fone: 9665-5214 ou 3655-1197.

RETROESCAVADEIRA CASE 580H 
ANO 92 – Valor: R$ 45 mil, aceita-se 
carro na troca. Fone: 47 8897-7482 
ou 47 9906-4377.

jornalcorreiodonorte@hotmail.com

HONDA MODELO SHADOW 750 CC - 
Cor preta, ano 2008, com apenas 17000 
km rodados, estado de nova. Valor: R$ 
20 mil. Fone: 47-3622-4139 (falar c/ 
Chico horário comercial), 47-3624-1004 
(após as 18h) ou 47-9286-1004.

MOTOR DE POUPA EVERUDE 15 
HP – A toda prova. Fone: 3622-4048.

KOMBI BAÚ ANO 97 – Modificada para 
trailer, com 3 beliches, fogão, banheiro, 
ótimo para camping. Valor: R$ 13 mil. 
Fone: 9919-9603, falar c/ Marcos.

PALIO ANO 97 – Cor branca, bem 
conservado. Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9133-4661.

GOL QUADRADO ANO 95/96 – 1.6 cht 
legalizado, baixo e xenon. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9928-1599 falar c/ Welliton.

LOGAN AUTHENTIC 1.0 ANO 2015 – 
Com ar, direção, trava, airbag. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

FORD KA ANO 97 – Cor prata. Valor: 
R$ 4 mil. Fone: 9137-0769.

GPS USADO – Fone: 9137-0769

JOGO DE RODAS ESPORTIVAS ARO 
13 E 14 – Valor: R$ 200 e R$ 300. 
Fone: 8426-6079.

RETROESCAVADEIRA MASSEY 
FERGUSON ANO 95 - VALOR: R$ 45 
MIL. FONE: 3622-4321

CHEVETTE ANO 89 - Cor preto, 
documentado e transferência paga. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone:3622-5018 
ou 8896-8398.

FUSION SEL ANO 2009 – Automático, 
com baixa quilometragem, só utiliza-
do em asfalto, carro impecável. Fone: 
3622-3867/ 9267-7475 / 8866-1728 
ou 9732-1554.

SCANIA 111-5 ANO 79 – Motor caixa 
e diferencial do 112 HS.87. Valor: R$ 
32 mil, aceita-se veículo. Fone: 47 
8869-6235.

TOYOTA BANDEIRANTE ANO 90 – 
Dupla, impecável. Valor a combinar. 
Fone: 9990-2669.

FUSCA ANO 96 - Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9990-2669.

CARRETINHA – Medindo 1,34m x 2 
m. Fone: 3623-1563 ou 8884-7073.

Publicação de classificados 
somente até às 18 horas de 

terça-feira. 
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ANIVERSARIANTES

20 DE NOVEMBRO
Nelson Rodrigues de Souza

Jeny Leffil Fontes
Gislaine Hiera
Edson Larsen

José Sérgio Pinto
Lucas Emanuel Machiavelli

Ricardo Ribeiro

21 DE NOVEMBRO
Mirela Gallotti Silveira Scholze

Ana Maria Sydorack
Gean Paulo Schermack

Terezinha Prussak
Zeida da Silva Santos

Adriane Sander Grossl
Jussara Ribas

Tereza Hauffe Hopfner

22 DE NOVEMBRO
Iris Maria Pfau Randig
Jociane Samara Pazda
Devardo Sotelo Pereira
Cecilia Soares Fragoso

Rodrigo Roskamp
Sandra Pereira

Ana Paula Binder da Silva
Josiane Ap. Silveira Dias
Helena Maria Ogibaski

Rosangela Willi
Luana Olsen

23 DE NOVEMBRO
Adenilson Szczerbowski

Mariana Carolina Kercher
Oaseniria de Deus Bueno

Carlos Eduardo Voigt
Nair Vieira Biscaia

Rosane Ferreira Lathi
Lucas Duarte Cavalheiro

Nair Vieira Biscaia
Alexandro Adur

Fernando Machado Filho
Esaul Carvalho Junior

Antonio César de Paula
Monique Jaiane Rodrigues

24 DE NOVEMBRO
Elcio Rodrigues

Caroline Guedes dos Santos
Estevão Miguel Bileski

Maria de Fatima de Paula
Roberto Bolduan Neto

Mario Rocha Filho
Jonatan Ribas

Nilvia Cecilia Bechel

25 DE NOVEMBRO
Gabrieli Pereira

Sônia Maria Wagner
Emanuelly Radke de Oliveira
Nancy Terezinha Rodrigues 

José de Oliveira Lima
Fabio Augusto Cachl Filisbino

Veronica Ribeiro
Valdori Pederiva

Clarice Komochema
Ednilson Alves

Fernando Nunes
Luiz Paulo Hedler Zacko

Eunice Poltronieri
Gilda Schereiner Padilha

Letícia Cardoso
Braz Hack

Completa hoje, 20, seus 9 anos 
de idade, o garotão Rian Carlos 
de Souza Medeiros. “Que Deus 
abençoe seus caminhos com mui-
ta paz, saúde, amor e muitas fe-
licidades. Te amamos muito”, são 
os votos de sua mãe Luciani, pai 
Carlos e de seu maninho Mateus.

Felicidades ao casal Beatriz e 
Alexandro que no dia 15 comemo-
rara sete anos de casamento! Que 
Deus continue abençoando cada 
vez mais esta união e, também 
logo, logo a chegada do pequeno 
Arthur.

A pequena Ana Luiza completou 1 
aninho ontem, 19. “Agradecemos 
a Deus pela sua vida, pois você é 
nosso anjo, presente que Deus nos 
enviou nesta terra. Feliz aniver-
sário, princesa!”, são os votos de 
toda a sua família.

Festa em dose dupla. Felicidades 
para Rodrigo Luciano de Oliveira 
que aniversariou no dia 18 e para 
seu filhão João Victor que festejou 
o aniversário no dia 17. “Que Deus 
continue abençoando vocês, que 
todos os projetos se realizem e que 
vocês continuem sempre assim es-
palhando alegria por onde passam. 
Amamos vocês. Felicidades”, são os 
votos de toda a família.

Parabéns ao sargento Carlos Co-
elho que comemorou aniversário 
no dia 15. Ele recebe o carinho e 
o abraço de seus familiares e ami-
gos. “Que Deus te siga sempre, te 
proporcione alegrias e sucesso! 
Feliz aniversário!”.

Amanhã, 21, Cristiano estará 
completando idade nova. “Que 
Deus te abençoe e te proteja. Dese-
jamos muitas felicidades, saúde, 
paz, amor e tudo de melhor que 
existe nesta vida. Parabéns!”, são 
os desejos de sua família. 

Helena de Souza aniversaria no 
domingo, 22. “Mãe, parabéns por 
esse dia tão especial. Desejamos 
muita alegria, paz e harmonia. 
Que todos os seus desejos se re-
alizem, pois você merece. Feliz 
aniversário! Te amamos!”, de sua 
filha Camile e esposo Sidnei.

No domingo, 22, completam idade nova o senhor Lourival (Tio Lori) e 
Willian. “Que a luz dos anjos ilumine seus caminhos, que Deus os aben-
çoe. Desejamos a vocês muitas alegrias, saúde, amor, paz e tudo de bom 
que esta vida tem a oferecer. Parabéns”, são os desejos de sua família. 

Parabéns a nossa linda princesa 
Nataly Vitória que amanhã, 21, 
estará completando seu primeiro 
aninho de vida. Desejamos que 
esse seja o seu primeiro de muitos 
anos de alegria, saúde, amor e 
paz junto de todos nós. Com cari-
nho, de seus padrinhos Franciele e 
Israel, mamãe Dirce e suas irmãs 
Andressa Kauane e Jéssica Luana.

Os parabéns de ontem foram para 
Rony Veiga. “O aniversário era seu, 
mas a felicidade maior é minha, 
por dividir minha vida com al-
guém tão especial! Que você receba 
aos montes saúde, prosperidade e 
felicidade verdadeira em todos os 
seus dias! Te amo!”, beijos de sua 
namorada Maristela Greschechen.

Welindon Kreiling completa cinco 
aninhos no domingo dia 22. “Este 
dia é importante para nós que te 
amamos muito, porque é seu ani-
versário. Que Deus te ilumine e te 
proteja. Muita saúde e alegria!”, 
de seus pais Ezequiel e Vanessa, 
avós João e Ana e bisavó Herta.

Guilherme comemora idade nova 
hoje. “Desejamos a você saúde, 
felicidades e que Deus te encha de 
bênçãos ao longo da sua vida”, dos 
pais Tono e Ivone, da irmã Heloisa e 
da vó Iracema, que te amam muito.

  ANIVERSÁRIO
Os familiares de Sônia Maria Wagner a parabenizam pela passa-
gem do seu aniversário no dia 25: “muitas felicidades e que Deus 
Pai te proteja sempre, pois queremos o melhor para você, nossa 

grande companheira. Te adoramos!”.
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MOSTRA DE DANÇA 
ACONTECE DIA 23

SOCIAL

CONCURSO

O bailarino Toni Romanhuki 
está na Argentina represen-
tando Canoinhas (e o Brasil) 
no Torneo Universal Dance 
que acontece em Códoba. Ele 
enviou um vídeo para uma 
seletiva Virtual na categoria 
Hip Hop Solo Juvenil e foi 
automaticamente aprovado 
para a categoria Hip Hop Solo 
Best Dancer, que é a categoria 
onde os melhores bailarinos 
do evento competem.

Dia 26 de novembro, no Ginásio da Escola de Educação Básica 
SagradoCoração de Jesus, acontecerá a XXII Mostra de Dança 
de Canoinhas. A Mostra acontecerá a partir das 19h30 e con-
tará com mais de 15 apresentações. O evento será promovido 
pela Prefeitura de Canoinhas, por meio da Fundação Cultural 
Helmy Wendt Mayer e os ingressos já estão a venda na Casa da 
Cultura e também na Fundação Cultural. Para mais informações 
os interessados poderão ligar para o telefone (47) 3622-0609.

ARGENTINA

“Priscila, amanhã será 
seu dia parabéns. Assim 

como você nós, sua 
família também estare-

mos muito felizes por 
ter você junto de nós. 

Uma filha que dá muito 
orgulho para seus pais, 

uma irmã carinhosa, 
uma cunhada amiga, 

uma profissional Mestre 
na sua profissão que 
ama o que faz e uma 

excepcional namorada. 
Parabéns, Pri! Deseja-

mos a você muitos anos 
de vida com toda felici-
dade que você é merece-

dora. Te amamos!”

Parabenizamos os amigos Fernanda e Edmar pela passagem do casamento 
tão comemorado, rogando a Deus que abençoe vocês e proporcione longos 
e longos anos de vida com muito amor e alegrias. Felicidades ao casal.

“A vocês, Laura e José, meus queridos pais 
que hoje completam mais um ano de vida, 
e que me ensinaram a viver a vida, a vivê-la 
com dignidade, perseverança e gratidão, 
não bastaria um muito obrigado. Mas 
realmente não consigo encontrar uma for-
ma verbal de exprimir a alegria de ter sido 
gerado por vocês. Apenas agradeço a Deus 
por ter me concedido a dádiva de ser seu 
filho. E se eu pudesse escolher onde nascer, 
mil vezes escolheria ter vocês como meus 
pais. Assim, do jeitinho que são. Amo vocês! 
Um feliz aniversário”, votos de Jefferson, 
Nicolas e Mirian.

Parabéns ao garoto Renan Burdzia-
ck Carvalho do Prado que neste 
domingo, 22, estará recebendo o 
sacramento da Eucaristia. “Que você 
possa sempre lembrar da importân-
cia deste dia em que receberá Cristo 
em sua vida. Estamos felizes por 
você!”, seus pais Rivelino e Eliane e 
sua irmã Raiane.

Feliz aniversário para Valdinei (2º da esquerda, de vermelho) 
que aniversaria hoje. Seus pais e irmãos desejam que Deus lhe 
proteja e que Nossa Senhora Aparecida abençoe a tua saúde e 

que te dê a paz todos os dias de sua vida. Parabéns!

EM SÃO PAULO
O médico Marcelo Gallotti, diretor técnico 
da Clínica de Fraturas Canoinhas, parti-
cipa até amanhã, 21, na cidade de São 

Paulo-SP, do 47º Congresso Brasileiro de 
Ortopedia e Traumatologia (CBOT). Gallot-
ti conhecerá técnicas inovadoras e partici-
pará de demonstração de novos materiais 
e técnicas cirúrgicas. Vários convidados 

internacionais estarão neste evento, 
demonstrando atualizações e experiências 
aos ortopedistas brasileiros. Parabéns e 

sucesso ao doutor Gallotti.

No domingo, 22, Leonardo e Liara recebem a Primeira 
Eucaristia. “Parabéns e que vocês sejam guiados por 
Deus”, com carinho, tia Sônia. No dia 25, Leonardo 
também estará de aniversário. “Felicidades, meu afi-
lhado, e que você continue sendo este menino querido”, 
beijos da madrinha Sônia!
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n e-mail:  fertokarski15@gmail.comFERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos
Nos primeiros anos 
da década de 1940, 
na localidade de 
Invernada dos Co-
chos, hoje no muni-
cípio de Major Viei-
ra (SC), operários 
da serraria de José 
Pereira do Valle, 
o “Juca do Valle”, 
aparecem junto a 
um caminhão mo-
delo Chevrolet Gi-
gante. A foto é do 
acervo do neto de 
Juca do Valle, o mé-
dico Saulo Ruthes.

Seu destino é 
traçado pelos 
seus próprios 

pensamentos, e 
não por alguma 
força que venha 

de fora!
O seu pensamento é 
a “planta” concebida 

por um arquiteto 
para construir um 

edifício denominado 
prosperidade. Você 
deve tornar o seu 
pensamento mais 

elevado, mais belo e 
mais próspero.

SEICHO-NO-IE 
CANOINHAS

* Palestras: Toda quarta-
feira, às 20h.

Rua Getúlio Vargas, 1560.

l Pedro Balão, 81 anos, 
faleceu no dia 13 de novem-
bro e foi sepultado no cemi-
tério da localidade de Paula 
Pereira.

l Lenice Marlene Todt 
Pansftn, 51 anos, faleceu 
no dia 13 de novembro e foi 
sepultada no cemitério da 
localidade da Fartura.

l Ilze Carvalho do Prado, 
79 anos, faleceu no dia 13 de 
novembro e foi sepultada no 
dia 14, no Cemitério Munici-
pal de Canoinhas.

l Luiz Cesar Reinert, 
59 anos, faleceu no dia 11 

de novembro e foi sepultado 
no Cemitério Municipal de 
Canoinhas.

l Maria Batista, 78 anos, 
faleceu no dia 8 de novembro 
e foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Três Barras.

l Florentino Manoel 
Casa, 76 anos, faleceu no dia 
7 de novembro e foi sepulta-
do no Cemitério Municipal de 
Três Barras.

l Cidinei Hanthuck, 39 
anos, faleceu no dia 31 de 
outubro e foi sepultado no 
cemitério da localidade da 
Imbuia.

OLIVIA CLOTILDE GONÇALVES
A saudade é imensa. Um ano se passou e nada poderá apagar tua 
lembrança. Teu sorrios, tua alegria e generosidade jamais esque-
ceremos. Sua lembrança continua viva, presente em nossas vidas e 
nunca irá desaparecer. Deus agora tem você em seus braços, mas nós 
teremos você eternamente em nossos corações.

CONVITE PARA MISSA
Familiares de OLIVIA CLOTILDE GONÇALVES convidam para 
missa de um ano de seu falecimento que será realizada hoje,  

dia 20/11, às 19 horas, na Igreja Matriz Cristo Rei.

O Apostolado da Oração agradece a 
todos que compareceram no Café no 
dia 10 de novembro. As contempla-
das com os prêmios da rifa foram: 

1º PRÊMIO: Nº 0443 - 1 toalha 
de mesa - ELISABETH ALVES DE 

LIMA
2º PRÊMIO: Nº 0691 - 1 colcha 

de crochê - MARISA ELISABETH 
FEGER

3º PRÊMIO: Nº 0734 - 1 jogo 
de toalha de banho - DORILDA M. 

Ferreira.

AGRADECIMENTO

Bernardo Iarrocheski e Maria Luiza e os filhos 
Porfirio, Nicolau, Leontina, Katira, Bárbara, 
Arnoldo e Anibal Padilha. Leontina Iarro-
cheski Fedalto, que faleceu com 96 anos, tia 

de Mario J. Schiessl, de Bela Vista do Toldo.

HÁ 93 ANOS
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ADC tem jogo decisivo amanhã
Equipe encara o time de Araquari pela semifinal do campeonato

FUTSAL

Os amantes do futsal não podem 
faltar na partida de amanhã, 21, 
da Associação Desportiva Cul-
tural de Canoinhas. O confronto 
será decisivo para a equipe que 
espera ver um Magno Victor 
Fuck lotado para a partida que 
inicia 20h30 contra Araquari. Se 
vencer, o time vai para a final do 
estadual e assegura vaga para 
a Divisão Especial em 2016. 
Se não conseguir passar pelo 
Araquari, dá adeus ao sonho 
do título e à divisão de elite do 
futsal catarinense.

Segundo o técnico Tchelo, 
todos os atletas da equipe estão 
disponíveis para entrar em qua-

dra. “A expectativa para o jogo 
é a de minimizar alguns erros 

que tivemos no jogo passado e 
impor nosso ritmo de jogo jun-

Se vencer, time garante vaga na Divisão Especial e na 
final do campeonato

ARQUIVO
PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

to, claro, com o apoio do nosso 
fiel torcedor”, afirma.  Segundo 
Tchelo, a ordem é ter caráter, 
personalidade, foco e esperança 
no tempo que durar o jogo.

Deco, Andy, Wellington e 
Didi marcaram os gols que as-
seguraram o empate na primeira 
partida de semifinal, fora de 
casa, dia 11. Araquari chegou 
a estar vencendo por 3 a 1. 
Canoinhas virou para 4 a 3, mas 
ao final da partida, com o uso 
do goleiro-linha, os anfitriões 
igualaram o marcador.

Um novo empate no tempo 
normal leva a disputa da vaga 
para a Divisão Especial para a 
prorrogação, onde os canoinhen-
ses têm a vantagem do empate.

Canoinhas garantiu o pri-
meiro lugar no índice técnico 
da Primeira Divisão do Estadual 

de Futsal 2015 com 48 pontos 
e 72,7% de aproveitamento. 
Canoinhas tem o segundo maior 
goleador do campeonato: Café, 
com 26 gols. O artilheiro da 
competição é Neto, do Araquari, 
que balançou 31 vezes a rede 
este ano.

MAFRA E PINHALZINHO
Se Canoinhas passar por Ara-
quari, pode enfrentar Mafra 
ou Pinhalzinho. Sábado, 14, as 
equipes jogaram no Oeste e 
Mafra levou a melhor vencendo 
por 3 a 2. Dentro da quadra os 
atletas fizeram uma bela atua-
ção, mas com o apito final, um 
torcedor reclamou com a arbi-
tragem que revidou iniciando 
uma pancadaria generalizada. 
Mafra recebe Pinhalzinho ama-
nhã também.
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

GROW UP CLUB

É a balada de Canoinhas que vem com o propósito de unir ainda mais artistas 
regionais, nacionais e internacionais da E-music. A inauguração aconteceu no dia 

14 de novembro e já é um sucesso.

INGRESSOS LIMITADOS!

BEATLES FOREVER  2ª Edição  
 “A noite mais Liverpool de Canoinhas“

 
Informações de ingressos e mesas:

Joe: 9688-1890   /   Francis: 9676-5736   /   Soukaydo Spa: 3622-8834
Wunderbar: 3623-4149

Vale a pena conferir...
A vitrini de natal da IN NOVA. Parabéns a 
artista SILVIA BOMBARDELLI. FICOU SHOW!!!

Bodas de Nácar
O querido casal CARLOS EDUARDO e AN-
GELA MAYER FARIA completou 31 anos de 
casados no dia 17 de novembro!!!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



30 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 20 DE NOVEMBRO DE 2015

PASSANDO PELA RUA
Certo dia, um amigo de Paulo lhe con-
tou que sua mulher estava o traindo 
com um homem todo de terno, que 
parecia um advogado, e que saía todo 
dia de sua casa. Paulo então disse que ia 
se esconder para pegá-lo no flagra. Pela 
madrugada, um pastor todo arrumado 
de terno vinha passando pela rua, e 
Paulo então saiu de trás de um poste, 
apontou a arma para ele e perguntou:
- De onde você veio?
O pastor disse:
- Eu venho da casa do Senhor.
E Paulo atirou.

UM PRÁ MIM, UM PRÁ VOCÊ
Dois amigos foram roubar caju em 
um cemitério. Quando eles pulam o 
muro, cai 2 cajus para o lado de fora... 
Lá dentro eles pegam os cajus e come-

çam a repartir: 1 pra mim, 1 pra você! 
Um bêbado passa e ouve a conversa, 
assombrado corre até a igreja: 
- Seu padre! O diabo tá dividindo as 
almas com Jesus lá no cemitério! O 
padre não acredita, mas vai lá olhar...
Chegando lá, ouvem a conversa dos 2: 
- Um pra mim, um pra você.
- Eu não falei?
O padre diz: - É mesmo!
De repente a voz diz: - Pronto! Agora 
só falta pegar aqueles 2 que estão 
lá fora!
O padre diz: - Corre, miserável! Que 
agora é nós...

PENSAMENTO DO DIA
Pra que serve o muro do cemitério? 
Se quem tá dentro não sai e quem tá 
fora não quer entrar?

PIADAS

Poesia
Jardineiro POETA Arcafes

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

LEMBRANÇAS
As flores são amigas do seu sono

Dormem com a sua inspiração
Despertam em você os sonhos

Que sondam o seu coração.

Libertam um anjo que sofreu
Com a fúria de sua paixão

Confiante na sua fidelidade
A maldade desfez a união.

As flores apagam as tristezas
Que magoaram nosso coração

Embora a saudade ainda escondida
Nos volta recordando a emoção.

A vida nos faz temer a felicidade
Por ter conhecido a escuridão

Não nos libertamos do passado
Escondemos a nossa paixão.

Nossa luta é apagar esse amor
Que nos carregou de ingratidão

Faz temer as aventuras
Que despertam em nosso coração.

As manhãs vivem o nosso amor
Nas flores que nos transmitem 

emoção
Na noite encontramos um sonho

Que ilumina a nossa paixão
Nos faz encontrar na poesia

Um novo dia com fé e gratidão.

RECEITA

INGREDIENTES
500 gramas de amido de 
milho
200 gramas de manteiga ou 
margarina
1 lata de leite condensado

MODO DE PREPARO
Misture tudo até formar uma 
massa. Enrole com as mãos e 
dê uma  leve achatada. Leve 
ao forno em um tabuleiro 
forrado com papel manteiga 
por aproximadamente 40 mi-
nutos ou até dourar em baixo.

BISCOITINHOS RÁPIDOS 
DE MAISENA

O SEGREDO DO CARÁTER

Não é uma qualidade rara que faz o en-
canto de uma pessoa, mas a harmonia 
entre todas as qualidades dela. O que 

está acontecendo no meio político é um vício de 
mau caráter que está contaminando a nação. O 
segredo do caráter reside na energia das convic-
ções. Onde os princí-
pios não mandam, a 
vontade é joguete de 
interesses. O caráter 
é uma vontade for-
te dirigida por uma 
consciência tenra. 
Não se forja o cará-
ter na ilha da fanta-
sia, mas na bigorna 
da luta do dia a dia. É preciso um caminho reto no 
jardim de nossas dúvidas. Como preservar nosso 
jardim com lindas flores? O apóstolo escreveu que 
“o que é justo, verdadeiro, puro, santo e amável, 
o que goza de boa fama, o que é virtude ou disci-
plina louvável, tudo isso deve ser meditado”. Não 
tenho a intenção de ensinar. O que desejo é lhe 
dar oportunidade para pensar mais um pouco em 
todas essas coisas do nosso dia a dia. Você encon-

trará por vezes o mesmo sob outra forma. Não 
faz mal, antes faz bem pensar mais vezes sobre 
tais necessidades. Não são ensinamentos, mas, 
pensamentos de vida. Assim, ofereço-lhe todas 
essas razões para você meditar. É a forma que 
encontro para colaborar no edifício da sua per-

feição. Vale a pena 
meditar: você já se 
deteve em pensar 
como é importan-
te a reflexão sobre 
qualquer face da 
verdade, ao seu pri-
meiro contato com 
o dia que Deus lhe 
concede viver? Logo 

ao se levantar, fixe-se numa ideia, digerindo-a 
intelectualmente, pousando o espírito sobre ela, 
extraindo lições com as quais se prepare para o 
novo dia de luta. Faça isto habitualmente todas 
as manhãs, antes de começar o seu trabalho. A 
nossa vida pode ser um jardim onde floresce o 
amor. O amor tem suas razões, que a lógica não 
compreende, como o destino tem as suas ironias, 
que a razão não explica.

DÚVIDAS EM FOCO
Muitas pessoas não consultam dicio-

nários ou glossários, mesmo quando têm a 
responsabilidade de elaborar documentos, 
avisos, placas ou outras comunicações.

1. Seja benvindo a Maracangalha.
A mensagem consta de um portal de 

determinada cidade, mas não deveria estar 
escrito desta forma, porque a saudação se 
refere tão somente às pessoas do sexo mas-
culino que têm o nome de Benvindo, E os 
Benvindos também estão revoltados com o 
autor da placa, porque o substantivo próprio 
foi apresentado com letras minúsculas. Quan-
do se deseja dar as boas vindas aos visitantes 
é melhor escrever da seguinte forma: Seja 
bem-vindo a Maracangalha. Veja que bem-
-vindo possui hífen e significa boas vindas, já 
o nome Benvindo é escrito de forma única.

2. A lotação foi vistoriada antes da viagem.
Foi vistoriada mas o erro de português 

não foi localizado. Que vistoria foi essa? Lota-
ção, com o sentido de veículo de transporte 
coletivo, é substantivo masculino, devendo 

a frase ser corrigida para: O lotação foi vis-
toriado antes da viagem. Com os demais 
sentidos, porém, a palavra é feminina, como 
em: a lotação do veículo, da sala, do estádio, 
do servidor público e outras.

3. Por si só descobrirão as formas corretas.
Menos o autor da oração, que precisa 

descobrir que, no plural, só flexiona para 
sós sempre que tiver o sentido de sozinhos. 
É o caso da frase: Por si sós descobrirão as 
formas corretas.

4. A atriz parecia uma moleque no palco.
O autor da frase também fez mole-

cagem com o idioma. Deveria saber que o 
feminino de moleque é moleca, portanto, A 
atriz parecia uma moleca no palco.

PENSAMENTO: Aprenda com os erros 
alheios. Você não conseguiria viver tempo 
suficiente para cometê-los todos sozinhos.

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!        
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SEGUNDA - Eliza e Jonatas desconfiam da proposta 
de Arthur. Dino decide proibir Gilda de encontrar sua tia 
em Itaguaí. Florisval é preso por não pagar a pensão dos 
filhos. Lu destrata Rafael. Fabinho questiona se Germano 
está traindo Lili com Carolina. Carolina paga as pensões 
atrasadas de Florisval. Carolina pergunta a Zé Pedro se 
é possível colocar uma aposta em contrato. Hugo aceita 
ajudar Eliza e oferece a melhor mesa do restaurante para 
ela e Gilda. Débora empresta roupas a Eliza. 

TERÇA - Gilda se surpreende com o estado de Eliza. 
Dino ameaça prender Eliza e Gilda teme a situação. 
Arthur insiste para que Eliza aceite seu convite para 
ser modelo. Zé Pedro avisa a Carolina que o contrato 
da aposta será informal. Carolina avisa a Dorinha que o 
teste de gravidez deu negativo. Dino pede a Gilda para 
recuperar o colar.  pedido de Cassandra, Hugo liga para 
Felipe Cabral, se fazendo passar por Max, e afirma que 
uma camponesa poderá ser a Garota Totalmente Demais. 

QUARTA -  Florisval ofende Jonatas. Arthur afirma a 
Carolina que escolherá o júri do concurso com ela para 
evitar fraudes. Eliza joga o cartão de visitas de Arthur no 
lixo do bar de Hugo. Cassandra descobre que a florista 
ruiva em que a Excalibur tem interesse é Eliza e chanta-

geia Adele. Jonatas procura Rosângela e convence a mãe 
de que trabalha honestamente, mesmo morando na rua. 
Fabinho diz a Jonatas que se conseguir aprovar o projeto 
de despoluição do rio Tamanduá, arrumará um emprego 
para ele na Bastille. Jonatas sugere que Fabinho envolva 
as pessoas da comunidade no projeto.

QUINTA - Jonatas não gosta de ver Arthur com 
Eliza. Cassandra faz ensaio fotográfico e Adele decide 
inscrevê-la no concurso. Jonatas se oferece para ir com 
Eliza visitar a Excalibur. Eliza aceita a proposta de Arthur. 
Carolina gosta do trabalho de Rafael e se interessa em 
agendar uma reunião com o fotógrafo. Rafael tira fotos 
de Eliza. Eliza faz um jantar especial para ela e Jonatas. 
Arthur e Carolina assinam o contrato da aposta. Germano 
incentiva Lili a deixar seu luto. 

SEXTA - Lili seleciona Eliza para ser candidata ao título 
Garota Totalmente Demais. Pietro aconselha Carolina 
a desistir da aposta com Arthur. Arthur comunica a 
Eliza que ela foi selecionada. Jonatas avisa a Arthur que 
acompanhará Eliza à coletiva de imprensa. Adele pede 
sigilo a Cassandra até que a lista das selecionadas seja 
divulgada à imprensa. Carolina dá uma oportunidade de 
trabalho para Rafael. 

DE 23 A 27 DE NOVEMBRO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  É uma semana muito positiva, ariano, 
e vale a pena aproveitar o máximo que puder 
as oportunidades. Bons resultados que vem de 
parcerias, encontros animados com os amigos, 
mudanças positivas no amor e muita coisa pra 
decidir pensando em como melhorar sua vida para 

as próximas semanas. É importante parar pra pensar nos seus 
ideais e objetivos e planejar mais.

TOURO >>>   Cuidado para não se precipitar ou 
colocar tudo a perder por impaciência, taurino. 
Talvez algumas situações cheguem ao limite e você 
precise colocar um ponto final, mas é importante 
respirar fundo e não deixar que as coisas afetem 
sua saúde. Alias, é um bom momento pra ir a um 

médico, fazer um check up e garantir que está tudo bem. Dias de 
sucesso no trabalho, aproveite.

GÊMEOS >>>   Você pode ficar em conflito entre 
fazer o que quer ou o que precisa, geminiano. E 
talvez ambas coisas sejam importantes. Por isso, 
será importante se organizar melhor e deixar sua 
rotina mais produtiva. Faça uma lista de prioridades 
e comece pelo que é mais urgente. Cuidado pra 

não brigar com seu amor por bobagem ou sair discutindo por aí 
com quem gosta de você.

CÂNCER >>>  Pra você conseguir fazer tudo que 
você quer, é importante impor alguns limites 
e permitir que as pessoas te ajudem também, 
canceriano. É uma ótima semana pra todo tipo 
de mudanças e de busca de prazer e diversão. 
São ótimos dias pro amor e pra vida sexual, pra 

mergulhar mais na relação e viver com mais intensidade. Bons 
dias para conversas decisivas.

LEÃO >>>  Uma ótima semana pra você organizar 
suas relações pessoais, sejam afetivas ou fami-
liares, leonino. Alias, ótimos dias pra distribuir 
melhor as tarefas domésticas e as responsabi-
lidades. Bons dias para ouvir mais os outros e 
também falar o que você pensa de forma mais 

amorosa e compreensiva. A comunicação flui melhor nesse dia, 
então aproveite mais.

VIRGEM >>>  Uma boa semana pra organizar 
melhor a sua rotina, virginiano. E também pra 
cuidar mais da saúde. Bons dias pra estudar, ler, 
pesquisar, conversar e trocar. Se conseguir, viaje 
no fim de semana, mesmo que seja pra fazer um 
bate volta, sua energia pode mudar. Cuidado com 

os gastos: uma semana pra economizar e gastar só com aquilo 
que você realmente precisa.

LIBRA >>>   Semana movimentada, libriano. Pre-
pare seu coração pra fortes emoções. Mas isso 
também inclui surpresas, imprevistos, mudanças 
nos planos e a percepção de que não é possível 
controlar o rumo dos acontecimentos sempre. Mas 
coisa boa pode vir também e é um ótimo momento 

pra fazer movimentos, tomar iniciativa e começar coisas novas. 
Vá em frente, independente dos outros.

ESCORPIÃO >>>  É importante aproveitar esses úl-
timos dias do Sol no seu signo, escorpiano. Comece 
coisas novas, faça contatos, movimente a energia. 
Se está procurando emprego, mande currículos 
ou ligue para pessoas que podem ajudar. Se está 
sentindo alguma coisa importante, fale e deixe que 

as pessoas saibam o que você está sentindo. E escute mais sua 
intuição e siga o coração.

SAGITÁRIO >>>  Logo mais chega seu aniversário 
e é importante diminuir um pouco o ritmo para 
ir pensando o que você quer nesse novo ciclo, 
sagitariano. É bom pensar também numa boa 
comemoração, mas um pouco menor dessa vez, só 
com os mais chegados e queridos, quem realmente 

torce por você. Bons dias para viajar ou assistir uma palestra. Ou 
ler um bom livro e relaxar a mente.

CAPRICÓRNIO >>>   Ótimos dias para se organizar 
melhor, capricorniano. Faça uma lista do que 
precisa fazer daqui até o fim do ano e em como 
realizar cada um desses itens. Pode estabelecer 
prioridades, reservar tempos determinados para 

cada coisa e vá em frente com objetividade. Amigos 
e parentes podem ajudar em algumas das tarefas, saiba delegar. 
E aproveite as novidades profissionais.

AQUÁRIO >>>  Semana de decisões importantes, 
aquariano. E talvez você tenha que decidir coisas às 
pressas, por pressão. Pare, respire fundo e siga seu 
coração. E tente ser pragmático e seguir em frente. 
Dias importantes pra comunicação no trabalho 
e maior percepção dos seus talentos e vocação. 

Suas emoções ficam mais evidentes e é mais fácil perceber o 
que está sentindo.

PEIXES >>>  Dias de mais introspecção e recolhi-
mento, pisciano. Você pode sentir mais vontade 
de ficar quieto no seu canto e vale respeitar, pois 
esse movimento mais interno será positivo e 
importante para as próximas semanas. Cuide de 

sua vida espiritual, observe seus sonhos e perceba 
melhor suas sensações e vontades. Pense bem antes de falar e 
não se exponha tanto.

TOTALMENTE DEMAIS - 19h30 ● Globo

A REGRA DO JOGO
- 21h20 ● Globo

SEGUNDA - Emília não aceita falar com Vitória. 
Emília e Bernardo trocam confidências. Melissa e Do-
rotéia conversam sobre a paternidade de Alex. Dorotéia 
decide fazer um exame de DNA em Melissa sem que 
a filha saiba. Roberto e Afonso disputam a atenção de 
Anita. Melissa destrata Roberto e Felipe se irrita com 
a esposa. Afonso e Anita se beijam. Dorotéia visita 
Bento e Bernardo a vê. Emília descobre que Alberto foi 
internado e decide viajar para a Itália. Alice conhece 
Bianca e Felícia. Vitória adoece. Lívia afirma a Anita 
que terminará seu noivado com Pedro.

TERÇA - Emília orienta que Pedro permaneça na 
sede da empresa, no Rio de Janeiro. Bianca, Felícia 
e Alice decidem unir Salomé a Massimo. O Mestre 
conversa com Gema e Zilda sobre o dom de Mateus. 
Massimo pede Rosa em casamento. Lívia é hostil com 
Pedro. Anita teme se apaixonar por Afonso. Bento 
ofende Raul e acaba preso. Lívia e Vitória se entendem. 
Lívia conta a Felipe que terminará o noivado com Pedro. 
Bernardo encontra pistas sobre sua família biológica. 

QUARTA -  Lívia descobre que Alberto sofreu uma 
cirurgia e precisará de cuidados. Mateus afirma a Gema 
que não quer mais saber sobre seu dom. Felipe co-
menta com Vitória que Emília viajou para a Europa por 
causa de seu pai. Bianca e Pérsio descobrem suas iden-

tidades e se beijam. Rosa revela a Severa que está em 
dúvida sobre o casamento com Massimo. Bento sofre 
por sua atitude contra Raul. Mateus confessa a Queiroz 
que sentiu vergonha de ser seu filho. Alberto confunde 
Emília com Vitória e pede perdão à ex-esposa.

QUINTA - Alberto afirma que precisa do perdão de 
Vitória e Emília estranha. Felipe rejeita o convite de 
Melissa para viajar. Alice incentiva Bento a mudar de 
atitude e pede a Rosa que permita a presença do pai 
em sua casa. Gema decide posar para Raul. Salomé, 
Bianca e Felícia tentam sabotar o relacionamento de 
Massimo e Rosa. Dorotéia tenta conseguir um fio de 
cabelo de Lívia. Alberto retoma sua lucidez e desmente 
ter pedido perdão a Vitória. Felipe afirma que quer 
ficar com Lívia.

SEXTA - Felipe e Lívia se declaram um para o outro. 
Alberto lembra da mentira que contou para Vitória 
sobre Emília. Melissa se irrita com Alex. Felipe afirma 
a Lívia que irá se separar de Melissa. Rita prepara uma 
apresentação de dança com as crianças para a festa 
do Centro Histórico de Belarrosa. Carola ouve quando 
Lívia diz a Anita que terminará o noivado com Pedro. 
Melissa inventa para Felipe que está grávida. Vitória 
conversa com Alice sobre Bento. Bernardo encontra 
mais informações sobre sua origem.

ALÉM DO TEMPO - 18h20 ● Globo
MALHAÇÃO

17h44 ● Globo
SEGUNDA - Ciça confessa que mentiu 
para a família de Rodrigo. Jéssica ouve 
Arthur falar para Pedro e Beto que está 
enganando Júlia. Rubem discute com Ma-
ria. Samuel elogia Nanda e Filipe contém a 
animação. Ana tenta defender Ciça. Nanda 
e Filipe se reconciliam. Jéssica exige que 
Arthur conte a verdade para Júlia. Rafaela 
pede para viajar com Maria. Sueli ques-
tiona Luciana sobre Rodrigo. Alina e Krica 
tentam fugir de Uodson ao verem Glauco 
se aproximar. 

TERÇA - Lívia acredita que Rodrigo te-
nha ciúmes de Luciana com Pedro. Nanda 
decide esconder de Filipe a proposta de 
trabalho que recebeu. Pedro pede descul-
pas a Luciana. Uodson e Alina se beijam. 
Maria consola Rafaela. Bia sugere que 
Rubem converse com a filha. Rodrigo avisa 
que a banda precisa de um nome. Jéssica 
conta para Júlia que Arthur sabe nadar. 
Krica convence Alina a procurar Uodson. 

QUARTA - Rodrigo afirma a Ciça que não 
confia mais nela. Maria tenta tranquilizar 
Rafaela. Luan discute com Alina e Uodson 
fica intrigado. Rubem procura Rafaela. Júlia 
pede para Arthur não comparecer ao tor-
neio de natação. Rubem e Maria discutem 
ao falar sobre Rafaela. Cleiton aparece no 
torneio de natação e surpreende Krica e 
Alina. Jéssica avisa a Arthur que Júlia pode 
culpá-lo se perder o torneio. Bia conversa 
com Rubem sobre a viagem de Rafaela. 

QUINTA - Luan pede para Jorge acom-
panhá-lo até a delegacia. Júlia se preocupa 
com Arthur. Nanda não sabe se continuará 
a estudar. Roger se irrita com Arthur depois 
da vitória de Júlia e Pedro sai em defesa 
do amigo. Luan se apavora ao saber que 
a mãe precisa estar presente em seu 
depoimento. Pedro tenta fazer convencer 
Luciana a sair com ele. Nanda conta para 
Filipe sua decisão. Vanda chega à delegacia 
e se enfurece com Luan. 

SEXTA - Rodrigo é rude com Luciana. 
Sueli se preocupa com o futuro de Jorge. 
Júlia ensina Arthur a nadar. Maria come-
mora o entrosamento entre Rafaela, Max e 
Marina. Luan tenta se desculpar com Lucia-
na. Rubem agradece Bia pela cumplicidade. 
Lívia critica Krica por ter acobertado a 
mentira de Luan, Alina e Roger. Jorge pede 
para Vanda deixar Luan voltar para casa. 
Filipe lamenta a falta de interesse de Nanda 
pelos estudos. 

SEGUNDA -  Orlando desconfia das intenções de 
Romero com Tóia e Zé Maria o orienta a procurar 
Romero. Gibson proíbe Nelita de visitar Belisa na 
clínica psiquiátrica. Nora se aproxima de Régis. Atena 
e Romero ficam juntos. Orlando questiona Romero 
sobre a identidade de Tóia e o ameaça. Andressa 
inventa para a imprensa que se casará com Merlô 
e Adisabeba se incomoda. Juliano arma um plano e 
consegue libertar Belisa da clínica. Orlando pede que 
Dante se afaste de Lara, e o policial estranha.

TERÇA - Juliano afirma a Tóia que não está 
com Belisa e exige que a moça se afaste dele. 
Ninfa e Alisson se desesperam ao saber do casa-
mento entre Andressa e Merlô. Juliano e Belisa 
ficam juntos. Nora e Régis trocam confidências. 
Cesário implora para reatar com Luana. Oziel 
agride Rui. Juca ignora o estado de saúde de 
Domingas, que é ajudada por uma das amantes 
do marido. Tóia diz a Dante que acredita que 
Belisa esteja escondida com Juliano no morro e 
Conceição fica aflita. 

QUARTA -  Belisa aceita a sugestão de Juliano 
e envia um depoimento em vídeo para a família. 
Juliano ameaça Zé Maria para Adisabeba. Domin-
gas teme ficar sozinha e Indira incentiva a amiga. 
Andressa e Silvinho mudam o visual de Merlô. 
Luana repreende Duda por afastar seu filho de 
sua família. Tina tenta reatar com Rui, mas Indira 
interfere. Úrsula e sua família pedem que Duda 
volte para casa. Atena se prepara para viajar e 
Romero promete encontrá-la no aeroporto. 

QUINTA -  Romero embarca com Tóia e impede 
que Noé cumpra a missão dada por Zé Maria. Ate-
na fica furiosa com a ausência de Romero. Atena 
descobre que Romero está com Tóia em Paraty. 
Dante persegue Juliano pelo Morro da Macaca, 
e Conceição e Belisa se desesperam. Indira conta 
para Oziel que Tina procurou Rui. Alisson e Ninfa 
planejam descobrir os segredos de Andressa. 
Adisabeba e Feliciano se reencontram. Dalila 
recebe um possível comprador do apartamento 
sem que Feliciano saiba. Dante visita Lara. 

SEXTA -  Zé Maria afirma a Romero que 
eliminará Tóia. Juliano insiste para que Dante 
investigue o passado de Orlando e do falso mé-
dico da clínica psiquiátrica. Tóia avista Zé Maria 
e consegue fugir. Dante tenta descobrir mais 
sobre Orlando. Nonato agradece Conceição por 
cuidar de Belisa. Andressa divulga um vídeo dela 
e Merlô. Ninfa e Alisson descobrem com Silvinho 
os pontos fracos de Andressa. Juca ameaça Do-
mingas, e os vizinhos a socorrem. 
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